
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Mayo de 2012 

 
 

 1 

 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Desdeñan docentes carrera magisterial  
A pesar de que Puebla es el segundo estado con más profesores para escuelas de Nivel 
Básico, con cerca de 59 mil docentes, sólo 42 por ciento están incorporados al sistema de 

estímulos de Carrera Magisterial. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Vázquez Mota avaló que  Valle Fantástico fuera propiedad privada   

La ilegalidad de la que se ha servido el  gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle para 
despojar al empresario Ricardo Henaine del predio de Valle Fantástico queda de 
manifiesto una vez más, pues fue Josefina Vázquez Mota, entonces Secretaria de 
Desarrollo Social y ahora candidata a la presidencia por el PAN, la que autorizó la 
permuta para cambiar este predio y así permitir inversiones de capital privado.  (Heraldo) 

   

 

 

Repuntan casos de Bullying: SEP  
El subsecretario de Educación Básica de la SEP, Víctor Manuel Barceló, informó que los 

reportes por bullying que recibe la dependencia han aumentado. Refirió que por medio de 
los programas ―Escuela Segura‖ y ―Escuela Siempre Abierta‖, se atajarán las agresiones 
los alumnos en contra de otros para que no incrementen las cifras. (Síntesis) 

  

 

 

Esconde gobierno local el helicóptero Agusta  
Una vez más, el gobierno del estado ocultó el costo del helicóptero adquirido en la 

administración de Rafael Moreno Valle, a pesar de dos órdenes de la Comisión de Acceso 
a la Información Pública (CAIP). (Intolerancia Digital) (sic) 

  

 

 

Relacionadas, las tres matanzas, dice Poiré  
La Secretaría de Gobernación reveló que los cuerpos encontrados este domingo en 
Cadereyta, Nuevo León, son parte de una pugna entre el cártel de Pacífico (de Sinaloa) y 
Los Zetas por el control de rutas y plazas del narcotráfico. (Milenio) 

 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Abre la Comuna investigación por uso de patrullas para acto panista  
La contraloría municipal abrió una investigación por el supuesto uso con fines electorales 

de dos vehículos del ayuntamiento de Puebla adscritos a la presidencia auxiliar de San 
Baltazar Tetela, los cuales ya fueron resguardados por orden de la Secretaría de 

Gobernación. (e-consulta) 
 

 

 

 

Moreno Valle entrega recursos a defraudados por cajas  
Durante la entrega de recursos por 8 millones de pesos a 95 ahorradores afectados por 
las cajas "La Paz y Jov", el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle pidió a los 
secretarios de Finanzas, Roberto Moya, y de Educación, Luís Maldonado Venegas, trabajar 
en programas para generar cultura financiera en los menores para evitar que en Puebla 
se siga defraudando a la gente. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Acusa edil de Yancuitlalpan rutas de evacuación intransitables  
A pesar que el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), ha advertido 
sobre la actividad alta que mantiene el volcán Popocatépetl, las rutas de evacuación 

siguen intransitables y los albergues temporales están cerrados, denunciaron pobladores 
de comunidades aledañas al coloso. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Relación con el maestro y deporte, vitales en la escuela  

En todos los niveles educativos son indispensables dos aspectos para los alumnos: tener 
una correcta comunicación con sus maestros y destinar parte de su horario a practicar 
deporte, lo que les permite mantener una buena salud física y mental. (Imagen Poblana) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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AMLO llama al voto útil desde Puebla  
El candidato presidencial de Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, llamó 
a ciudadanos que en 2006 votaron por el PRI y por el PAN, para que ahora le den su 
voto. En su gira por Puebla aseguró que muchas personas están convencidas de que es la 
mejor opción, tras haberse desencantado de los resultados de las otras dos opciones..  

(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Fracasa alianza educativa 
A casi 4 años de la firma de la Alianza por la Calidad de la Educación, 17 de sus 25 
estrategias han sido incumplidas por el Gobierno y el sindicato. (Reforma) 

  
 

 

 
Padece educación parálisis: expertos 
La educación en el país se encuentra en parálisis, advierten investigadores que evaluaron 
el estado actual de la enseñanza. Los expertos coinciden en que la Alianza por la Calidad 
Educativa no funcionó y que la relación entre el gobierno y el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) "está agotada". (El Universal) 

 
 

 

 

 

 
Relacionadas, las tres matanzas, dice Poiré 

―No cederemos ni nos amedrentan‖, asegura el secretario de Gobernación; autoridades 
de Nuevo León solicitan ayuda a la PGR para identificar a las 49 víctimas de Cadereyta. 
(Milenio digital)  

 
 

 

 

 

Defiende la CNBV envío de ganancias de bancos foráneos  
Limitar el pago de los dividendos que las filiales de bancos extranjeros realizan a sus 
casas matrices sería sujetar a sus dueños a una incertidumbre bárbara, considera 
Guillermo Babatz Torres, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV). (La Jornada) 

 
  

 
 

 

Grecia acumula caída de 15.4% desde elección  

La dependencia rechazó que nuestro país haya salido del top ten de los 50 países con 
mayor arribo de visitantes internacionales, como se dio a conocer en el barómetro OMT 
de Turismo Internacional, según el cual, México cayó al lugar 12. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Mariachis, los Tigres del Norte y una elefanta al comenzar campañas para 
delegados y diputados del Distrito Federal  
El TEDF les pide juego limpio y actuar con transparencia en la contienda. Con mariachis, 

bandas, y hasta los Tigres del Norte, iniciaron las campañas. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

Piden plan contra “Estado fallido”; llamado a candidatos presidenciales  

Un grupo de 200 organizaciones defensoras de los derechos humanos, y promotoras de 
esquemas eficientes de seguridad pública, realizarán la Primera Cumbre Ciudadana para 

Construir un México Pacífico y Justo. (Excélsior) 
 

 

 

 

 

 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Vendedores amenazan con instalarse en Los Fuertes 
Comerciantes de las agrupaciones 28 de Octubre y Doroteo Arango informaron que a partir de mañana se 

reinstalarán en la zona de Los fuertes de Loreto y Guadalupe aún sin contar con la autorizaciones de las 

autoridades municipales y estatales, pues aseguraron que desde que fueron removidos, previo al 13 de abril 
cuando inició la Feria de Puebla, han registrado bajas de hasta 50 por ciento en sus ventas. Los integrantes de 
estas organizaciones interrumpieron una entrevista con los medios de comunicación que tenía el director de 
Concertación Política de la Segob municipal, Miguel Méndez Gutiérrez, para criticar que los permisos temporales 
que otorgó la Comuna en el Paseo Nicolás Bravo y en el parque Arboledas de Guadalupe no fueron suficientes 
para recuperar los ingresos que habitualmente tenían al trabajar en la zona de la feria. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/46620-vendedores-amenazan-con-instalarse-en-
los-fuertes 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento investiga a edil auxiliar 

La Contraloría Municipal será la encargada de realizar la investigación correspondiente por el uso de dos vehículos 
oficiales de la junta auxiliar de San Baltazar Tetela en apoyo al candidato a diputado federal por el PAN, Néstor 
Gordillo. En conferencia de prensa, el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana informó que este mismo 
día el Contralor Santiago Martínez Sánchez iniciará la investigación sobre las dos camionetas adjudicadas a la 
junta auxiliar de San Baltazar Tetela y que fueron utilizadas para el acarreo de ciudadanos a un mitin político, sin 
esperar a que se presente la denuncia correspondiente. (Alejandro Camacho) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94769 

 

 
 

MILENIO  

 Se deslinda Puebla de uso de vehículos oficiales en actos proselitistas 

El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana deslindó al ayuntamiento de Puebla del uso de dos 
patrullas de la junta auxiliar de San Baltazar Tetela, las cuales presuntamente fueron utilizadas en actos 
proselitistas del PAN. El funcionario indicó que si bien las dos patrullas pertenecen al municipio de Puebla, están 
bajo resguardo de la presidencia auxiliar, por lo que serán las autoridades de esta demarcación, encabezadas por 
Pedro Morales Maravilla, las encargadas de responder ante la Contraloría. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da4d2994  

 
MILENIO  

 Normatividad ha clausurado 400 giros de venta de alcohol en Puebla 
En lo que va de la administración municipal, el área de Normatividad del municipio de Puebla, ha clausurado más 
de 400 giros dedicados a la venta de alcohol. La órdenes de clausura para antros y bares iniciaron en julio de 
2011, a partir de esa fecha y hasta fin de año, se cerraron 182 negocios, mientras que en lo que va de 2012 ya 
se sancionaron a más 220 establecimientos, indicó el director del área, Luis Mora Velasco. Explicó que estás 

sanciones se han ejecutado debido a que los responsables de los negocios no respetaron la normatividad 
establecida en el Capítulo XIV del Código Reglamentario Municipal (Coremun). (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da656676  
 
MILENIO  

 Reportan comerciantes bajas ventas en el Paseo Bravo ante reubicación 
Dirigentes de las organizaciones comerciales Doroteo Arango, Frente Cívico Poblano y de la 28 de Octubre, se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/46620-vendedores-amenazan-con-instalarse-en-los-fuertes
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/46620-vendedores-amenazan-con-instalarse-en-los-fuertes
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94769
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da4d2994
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da656676
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quejaron con la autoridad municipal de las pocas ventas que tuvieron a consecuencia de su salida de la zona de 
los Fuertes y su reubicación en el Paseo Bravo. Sin embargo, el director de desarrollo político municipal, Miguel 
Méndez Gutiérrez aseguró que los comerciantes tuvieron buenos resultados, ya que al lugar se llevaron juegos 
mecánicos y organizaciones de payasos para incrementar la afluencia de personas. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da5b19a4  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Investigan uso de recursos públicos en mitin del PAN 
Investiga la contraloría municipal el presunto uso de dos vehículos oficiales en la junta auxiliar de San Baltasar 
Tétela para llevar personas al mitin político de Néstor Gordillo Castillo y Javier Lozano Alarcón candidatos del 

Partido Acción Nacional, aseveró el secretario de gobernación del municipio, Pablo Montiel Solana quien manifestó 
que en caso de que exista responsabilidad por parte de los funcionarios serán sancionados conforme a la ley. 
―Este ayuntamiento no va a encubrir a ninguna persona que se haya equivocado en el uso de los recursos 
públicos de la administración municipal. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/investigan_uso_de_recursos_publicos_en_mitin_del_pan     
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ambulantes reportan pérdidas del 100% durante la Feria 
A partir de este lunes, más de 100 ambulantes que obtuvieron permisos para vender en la zona del Paseo Bravo 
deberán retirarse y dejar limpia el área, además de aquellos vendedores que obtuvieron permisos para instalarse 
en la zona de Arboledas, así lo informó el director de Asuntos Políticos de la Secretaría de Gobernación, Miguel 

Méndez Gutiérrez, tras el acuerdo logrado entre el Gobierno de la ciudad de Puebla para impedir que la zona de 
Los Fuertes se viera invadida durante los días de Feria, que concluyó este domingo. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_reportan_perdidas_del_100_durante_la_feria 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia ayuntamiento investigación por mal uso de vehículos oficiales 
En conferencia de prensa, el secretario de Gobernación, Pablo Montiel solana informó que este mismo día el 
Contralor Santiago Martínez Sánchez iniciará la investigación sobre las dos camionetas adjudicadas a la junta 
auxiliar de San Baltazar Tetela  y que fueron utilizadas para el acarreo de ciudadanos a un mitin político, sin 
esperar a que se presente la denuncia correspondiente. Montiel Solana aclaro que en primer instancia no se 

percibe que haya una posible sanción para un funcionario de la administración, ya que aclaró que el presidente 
auxiliar es una autoridad aparte, que fue elegida por los ciudadanos, por lo que la investigación partirá de la 
hipótesis de que ningún funcionario pagado y que trabaje para el ayuntamiento de Puebla, estuvo involucrado en 
este mal uso de vehículos oficiales. (Angélica Patiño Guevara) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inicia-ayuntamiento-
investigación-por-mal-uso-de-vehículos-oficiales&id_noticia=43350  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Retirarán 300 espectaculares irregulares instalados por actos de corrupción 

La Secretaría de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Puebla, retirará más de 300 espectaculares que se 
encuentran colocados de manera irregular sobre techos de inmuebles, ya que representan un riesgo para la 
población o carecen de las licencias vigentes de la actual administración. El titular de la dependencia, Alejandro 
Fabre Bandini, informó que este retiro fue tras diversos operativos de revisión donde se detectó que este tipo de 

estructuras no son permitidas por el Código Reglamentario del Municipio (Coremun), ya que ponen en riesgo a las 
personas que habitan en las casas donde se coloca este tipo de espectaculares. (Angélica Patiño Guevara) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Retirarán-300-espectaculares-

irregulares-instalados-por-actos-de-corrupción&id_noticia=43338 
 

 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da5b19a4
http://periodicodigital.com.mx/notas/investigan_uso_de_recursos_publicos_en_mitin_del_pan
http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_reportan_perdidas_del_100_durante_la_feria
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inicia-ayuntamiento-investigación-por-mal-uso-de-vehículos-oficiales&id_noticia=43350
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inicia-ayuntamiento-investigación-por-mal-uso-de-vehículos-oficiales&id_noticia=43350
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Retirarán-300-espectaculares-irregulares-instalados-por-actos-de-corrupción&id_noticia=43338
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Retirarán-300-espectaculares-irregulares-instalados-por-actos-de-corrupción&id_noticia=43338
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Mayo de 2012 

 
 

 5 

RETO DIARIO 

 Se iniciará investigación en caso de vehículos oficiales de San Baltazar Tetela 
Con respecto al caso de los vehículos de la junta auxiliar de San Baltazar Tetela, Pablo Montiel Solana, secretario 
de Gobernación, informó que se iniciarán de manera inmediata las investigaciones, siendo la Contraloría Municipal 
la instancia que determine las responsabilidades correspondientes. La Contraloría Municipal no esperará a que se 
presente una denuncia, razón por la cual ya ha iniciado una investigación sobre el hecho, asimismo investigará el 
uso de recursos públicos en asuntos no oficiales. (Reto Diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-iniciara-investigacion-

en-caso-de-vehiculos-oficiales-de-San-Baltazar-Tetela&id=29363 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Quieren recuperar sus espacios en Los Fuertes 
Informales de las organizaciones 28 de Octubre, Doroteo Arango y Frente Cívico Poblano amenazaron con 
recuperar mañana sus espacios comerciales en la zona cívica de Los Fuertes, pues consideraron que concluida la 
Feria de Puebla, ya no hay razón para que se les impida regresar. Tras ser informados de que a la par que 

concluyó la Nueva Feria de Puebla terminó también su permiso para la venta de temporada en el Paseo Bravo y 
no podrán permanecer más en él, Fernando Alonso, líder de la 28 de Octubre, adelantó que hoy realizarán una 

manifestación. (Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2542504.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Franquicias, sin reportes de incremento delincuencial 
Después de que la Secretaría Ejecutiva Nacional de Seguridad Pública con base en un estudio reportó que en 
Puebla capital y 10 municipios más de la entidad se tuvo un incremento del 86.9 por ciento (sólo en el primer 

trimestre del año) en lo referente a los delitos del fuero común, tales como robo. Los integrantes del sector 
franquicias han reportado que en lo que va del año no han tenido incidentes en este sentido, así lo informó en 
entrevista Francisco Lobato Galindo, vicepresidente de la Red Mexicana de Franquicias (MFN). Esto al mencionar 
que prácticamente se tiene un reporte que refleja "saldo blanco", pues los agremiados a esta organización no han 

sido víctimas de la delincuencia. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/economia/46617-franquicias-sin-reportes-de-incremento-
delincuencial  
 

 
 

SINTESIS 

 “Los espacios públicos son de los ciudadanos”: Myriam Arabian  

―Ninguna autoridad puede lucrar con los espacios públicos, en beneficio propio o de un grupito de personas‖, 
sentenció la delegada federal de la SEDESOL Myriam Arabian Couttolenc, al tiempo que subrayó que este tipo de 
acciones debe ser sancionadas. De cara a que será remodelado el parque central de la Libertad, además de que 
será embellecido el entorno del volcán más pequeño de América Latina el "Cuexcomate", la funcionaria reprobó 

las acciones del presidente auxiliar del lugar Julián Limón García, a quien acusó de rentar el espacio público para 
fiestas particulares. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47019:los-espacios-publicos-

son-de-los-ciudadanos-myriam-arabian&catid=68:local&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Amenazan ambulantes con instalarse en zona de los Fuertes  
Los 300 comerciantes informarle que fueron desalojados de la zona cívica 5 de mayo por convenir a los intereses 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-iniciara-investigacion-en-caso-de-vehiculos-oficiales-de-San-Baltazar-Tetela&id=29363
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-iniciara-investigacion-en-caso-de-vehiculos-oficiales-de-San-Baltazar-Tetela&id=29363
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2542504.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/economia/46617-franquicias-sin-reportes-de-incremento-delincuencial
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/economia/46617-franquicias-sin-reportes-de-incremento-delincuencial
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47019:los-espacios-publicos-son-de-los-ciudadanos-myriam-arabian&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47019:los-espacios-publicos-son-de-los-ciudadanos-myriam-arabian&catid=68:local&Itemid=92
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de la autoridad estatal y municipal al realizar el festival internacional y la Feria de Puebla, amenazaron con 
regresar a establecerse a los alrededores de los fuertes el próximo miércoles 16 de mayo. Bajo el argumento de 
que la autoridad no les cumplió lo que prometió   de proporcionarles lugares dignos y garantizarle la venta, es 
como han decidió regresar a las calles de los alrededores de los fuertes de Loreto y Guadalupe, mientras les dan 
otras opciones para instalarse.  (Irene Díaz Sánchez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47018:amenazan-ambulantes-
con-instalarse-en-zona-de-los-fuertes-&catid=68:local&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ambulantes de Los Fuertes se rebelan 
Por un presunto incumplimiento de acuerdos entre comerciantes informales de Los Fuertes, el ayuntamiento de 
Puebla y el gobierno del estado, los primeros determinaron retar a las autoridades y regresar a esta zona de la 
ciudad a pesar del riesgo de ser desalojados. Y es que el próximo miércoles 300 comerciantes informales de tres 
organizaciones amenazaron con reinstalarse en la zona de Los Fuertes a pesar de la negativa del gobierno del 

estado, ya que aseguraron que no se cumplieron con los compromisos pactados. (Alejandro Camacho) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94770 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aseguran comerciantes que no permitirán que Moreno Valle los segregue de Los Fuertes 
Las organizaciones de comerciantes ambulantes 28 de Octubre, Doroteo Arango y Frente Cívico Poblano 
anunciaron que regresarán este miércoles al Centro Cívico 5 de Mayo, en la zona de Los Fuertes, para ocupar los 

espacios de venta que han tenido durante más de 40 años. Los representantes de estas agrupaciones, Fernando 
Alonso, Antonio Ordaz y Claudia López García señalaron que no permitirán que el gobierno de Rafael Moreno Valle 
los expulse del lugar por medio de un acto de segregación, pues con el pretexto de que ―dejaron bonito‖ el lugar 
los comerciantes ya no tienen cabida. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aseguran-comerciantes-que-no-permitiran-que-moreno-
valle-los-segregue-de-los-fuertes_id_7598.html    
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ambulantes amenazan con tomar la zona de Los Fuertes 

Vendedores ambulantes que integran las organizaciones 28 de Octubre, Doroteo Arango y Comerciantes y 
Artesanos de la Zona de Los Fuertes amenazan con reinstalarse en esta última zona una vez que la Feria de 
Puebla ha concluido, los líderes de las tres organizaciones coincidieron en que será a partir del miércoles cuando 
regresen a esa parte de la ciudad para vender su mercancía. El líder de la organización Doroteo Arango, Antonio 
Ordaz Alatriste, dijo que el próximo viernes a partir de las diez de la mañana se reinstalarán en la zona y 
ocuparán sus espacios como cada año lo han realizado. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_amenazan_con_tomar_la_zona_de_los_fuertes    
 
 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO 
  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Retiraron a ambulantes del Paseo Bravo y también de la calzada Zaragoza que han intentado regresar 

después de que termino la Feria. 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47018:amenazan-ambulantes-con-instalarse-en-zona-de-los-fuertes-&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47018:amenazan-ambulantes-con-instalarse-en-zona-de-los-fuertes-&catid=68:local&Itemid=92
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94770
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aseguran-comerciantes-que-no-permitiran-que-moreno-valle-los-segregue-de-los-fuertes_id_7598.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aseguran-comerciantes-que-no-permitiran-que-moreno-valle-los-segregue-de-los-fuertes_id_7598.html
http://periodicodigital.com.mx/notas/ambulantes_amenazan_con_tomar_la_zona_de_los_fuertes
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 Van a sancionar a funcionarios de Tetela que usaron vehículos oficiales en campaña. 
 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Ediles auxiliares también apoyan campañas panistas, continúan las denuncias, el candidato Pablo Fernández 

del Campo denunció que se utilizaron vehículos oficiales de la Junta Auxiliar de San Balzar Tetela para el 
traslado de personas al evento del candidato panista.  

 La Contraloría municipal inició una investigación por el uso de recursos oficiales del ayuntamiento de 
Puebla. 

 Admite el presidente de la Junta Auxiliar de san Baltazar Tetela, Pedro Morales Maravilla,  que él autorizó el 
uso de los vehículos peo no sabía exactamente para que los iban a ocupar básicamente.  

 El regidor Pedro Gutiérrez desmintió los rumores de que estaría operando desde el Ayuntamiento a favor del 

candidato Javier Lozano, por el contrario dijo en su defensa es el regidor más cumplido en el Cabildo.  
 El gobierno municipal se deslindo de los abusos que se registraron por la feria de Puebla por la venta de 

pulseras para conciertos gratuitos, por otra parte Miguel Méndez, director de Concertación Política de la 
Segob municipal dijo que retiraron a 15 vendedores y a 6 franeleros.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Mas de 300 ambulantes de diversos grupos denunciaron que hoy regresarán a vender a la zona de los 

Fuertes, pese a la restricción del gobierno estatal, mientras tanto el Ayuntamiento de Puebla dijo de ser 
necesario se utilizará la fuerza pública.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Termino la temporada de venta en el Paseo Bravo, se fueron y ya no podrán ponerse allí, y se fueron 

enojados porque dicen que ni vendieron, porque no era el sitio de venta, allí se tuvieron que quedar. Y los 
ambulantes de la zona de los fuertes queiren regresar, y la autoridad dice que no, que los que se fueron 
ya nunca regresarán a la zona de los fuertes.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer el ayuntamiento de Puebla dio a conocer a graves de un comunicado que la Contraloría 
municipal inicio una investigación para determinar responsabilidades por el supuesto uso de vehículos 
oficiales en un acto proselitista de candidatos panistas en San Baltasar Teteles, ya que aseguro que no se 
encubrirá a nadie que haga uso indebido de los recursos públicos. 

 El PRI y su candidato por el distrito 12 Pablo Fernández del Campo presentaran una denuncia ante la 

FEPADE y El IFE en contra del presidente auxiliar de esa misma zona San Baltazar Teteles  por el uso 
indebido de unidades oficiales para el traslado de despensas con etiquetas a nombre del candidato del PAN 

Néstor Gordillo  
 Tras la clausura de la feria de Puebla el director de desarrollo Político de la Secretaria de Gobernación  de  

la capital  Miguel Méndez  indico que la zona del Paseo Bravo y parque Arboledas tendrán que quedar 
libres de ambulantes   

 El dirigente de la organización 28 de Octubre señalo que los espacios autorizados  para la venta de sus 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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productos en los días de feria fueron un rotundo fracaso  por lo que desde los primeros tres días de la feria  
dos de cada tres puestos se retiraron por perdidas economías. 

 El presidente Eduardo Rivera señalo que  es importante trabajar en el crecimiento  de cultura  vial para 
evitar tragedias que marcan a las familias poblanas, lo anterior al inaugurar el 3er  foro de Buenas 
Practicas en sensibilidad vial Mesoamerica mismo que tiene la finalidad  de ampliar las acciones  que se 

llevan a cabo en otros países para evitar accidentes de transito. 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Puebla es sede de una reunión nacional que convoca a representantes de 170 municipios de todo el país, 
cuya finalidad es compartir experiencias y también diseñar estrategias para reducir los índices de 
mortalidad por accidentes automovilísticos. 

 Ambulantes de las Organizaciones Doroteo Arango, el Frente Cívico Poblano, y 28 de Octubre amenazaron 
con recuperar este miércoles sus sitios de trabajo en el fuerte de Loreto. 

 Hoy inicia oficialmente la temporada de lluvias, se ha pronosticado que podría haber fuertes tormentas. 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Entrega Moreno Valle recursos a defraudados por cajas de ahorro 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entregó 8 millones de pesos a 95 ahorradores que fueron defraudados 
por las cajas "La Paz y Jov", como parte del Fideicomiso Pago, el cual se espera que sea cubierto en su totalidad 
en el mes de junio. Durante la entrega de recursos, Moreno Valle Rosas hizo un llamado a la sociedad a tomar 
conciencia y analizar en qué lugares invierte sus ahorros, para evitar que en Puebla se sigan repitiendo los 

fraudes financieros como los orquestados por las cajas ahorradoras y las empresas inmobiliarias. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2542485.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Enrique Cárdenas se queda de moderador para el debate: CCE  
Francisco Rodríguez Álvarez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, mencionó que los cuatro 

candidatos que encabezan las fórmulas al Senado por Puebla aceptaron previamente que el ex rector de la 
UDLAP, Enrique Cárdenas, fuera el moderador del debate programado para el próximo 31 de mayo, por lo que 
adelantó que no habrá cambios. En entrevista dijo que son bienvenidas las recomendaciones de algunos de los 
abanderados como Javier Lozano y Víctor Hugo Islas, sobre la actuación que debe tener el académico, eso en 
referencia a la amistad que guarda con Blanca Alcalá (del PRI- Verde). (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2542488.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Recurre Doger a la FEPADE para denunciar el uso de programas sociales a favor del PAN 
Enrique Doger Guerrero, candidato del PRI a diputado federal por el distrito VI de Puebla, presentó este lunes una 
denuncia ante el Instituto Federal Electoral y hará lo propio ante la FEPADE por la utilización de programas 
federales para beneficiar a personas ligadas al PAN en su distrito. Por separado, Pablo Fernández del Campo 
Espinosa, candidato del PRI a diputado federal por el distrito XII, adelantó que su partido denunciará ante la 

misma instancia, la presencia de vehículos oficiales de San Baltasar Tetela para transportar asistentes al mitin 

que realizó su contrincante del PAN. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2542491.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Va SNTE por incremento salarial superior al 5 por ciento 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) buscará un incremento salarial superior al 5 por 
ciento negociado el año pasado, indicó Jorge Vega Campos, representante del Comité Ejecutivo Nacional del SNTE 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2542485.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2542488.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2542491.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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en la sección 51 de Puebla. Entrevistado en el marco de la entrega de incentivos a docentes con más de 20 años 
de servicio, Vega Campos indicó que las negociaciones se mantienen a nivel federal antes de que cada sección 
pueda llegar a acuerdos locales con los gobiernos de cada estado. (Alina Silva) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2542507.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Niega Cirilo Salas promover voto a su favor en homenajes 

El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas 
Hernández, quien también es candidato a la diputación federal por Ajalpan del Partido Nueva Alianza (Panal) negó 

que los eventos relacionados con el Día de la Madre y Maestro sean utilizados para promover el voto a su favor. 
Durante la ceremonia para conmemorar a más de 2 mil profesores del magisterio estatal que cumplieron entre 20 
y 60 años de servicio ininterrumpido, el líder magisterial dijo que las celebraciones como el Día de la Madre o el 
Día de del Maestro no son utilizadas para promoverse, únicamente son llevadas a cabo para conmemorar a los 
trabajadores, quienes llevan varios años de servicio. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/46610-niega-cirilo-salas-promover-voto-a-su-favor-en-
homenajes 
 

EL HERALDO 

 Asegura Alcalá imparcialidad en debate organizado por CCE 
La candidata a senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Blanca Alcalá Ruiz, aseguró que no hay 

nada en lo obscurito con el moderador del debate que organiza el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), pues si 
bien lleva amistad con el que será el moderador, será imparcial, además acepta que no ha presentado su 
declaración patrimonial pero que la tiene en reserva. En rueda de prensa a la que convocó ayer por la mañana en 
su casa campaña en bulevar Atlixco, la candidata junto con su compañera de fórmula, Lucero Saldaña Pérez, 

indicó que se está preparando para el debate con propuestas y de acuerdo al formato que se va a seguir. (Andrés 
Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46605-asegura-alcala-imparcialidad-en-debate-
organizado-por-cce  
 

 
 

SINTESIS 

 Entregan escrituras de casa al pastorcito 

El Gobernador Rafael Moreno Valle entregó las llaves y escrituras de la casa a Bernardo Zamora, padre de 
Oswaldo Zamora Barragán. Moreno Valle señaló que el inmueble no se había formalizado debido a la atención 
médica que el menor recibe en el Hospital Central Militar en la ciudad de México. Indicó que Oswaldo Zamora se 
encuentra en rehabilitación. El Mandatario señaló que su Gobierno entrega apoyos al menor y su familia, entre 
ellos, un recurso mensual de trabajo temporal a Bernardo Zamora Aguilar. Reconoció la labor de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (SEDENA), en materia de cuidados médicos, atención humana y material para garantizar la 
recuperación de Oswaldo. (Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Propuesta poblana para erradicar el bullying 
Tras el más reciente suicidio de un menor registrado en la zona de Zacatlán, quien era víctima de hostigamiento 
escolar o Bullying, el presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles, 

dio a conocer que enviará al Congreso de la Unión una propuesta, junto con las quejas acumuladas, para 
enfrentar esta problemática y así erradicar este fenómeno social. En entrevista, el representante de los padres de 
familia, argumentó que debido a la falta de regulación en los contenidos de televisión, el Bullying es producto de 

la misma, puesto que no existe un control sobre los programas que ven los menores, así como la debida 
orientación. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2542507.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/46610-niega-cirilo-salas-promover-voto-a-su-favor-en-homenajes
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/46610-niega-cirilo-salas-promover-voto-a-su-favor-en-homenajes
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46605-asegura-alcala-imparcialidad-en-debate-organizado-por-cce
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/46605-asegura-alcala-imparcialidad-en-debate-organizado-por-cce
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Llama Ramírez Padilla a ciudadanía a participar en temas de México 

El rector general a nivel nacional del Tecnológico de Monterrey, David Noel Ramírez Padilla, hizo un llamado a la 
ciudadanía para que participe activamente en los problemas que afectan a México. El directivo precisó que el país 
no es de los políticos, sino de cada uno de los mexicanos, sin embargo, lamentó que no se participe, y todo se 
deje en manos de unos cuantos que dibujen el futuro de la nación, lo cual es injusto para las futuras 

generaciones. ―Lo que más me duele en este momento de México, no es el pueblo destructivo de la violencia en 
algunas partes del país, sino la fría indiferencia de los mexicanos a no participar activamente‖, apuntó. (Abel 

Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47021:llama-ramirez-padilla-a-
ciudadania-a-participar-en-temas-de-mexico&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68 
  

 
 
INTOLERANCIA  

 Ratifica Armenta ventaja de 12 puntos del tricolor  
El coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto en Puebla, Alejandro Armenta Miera, valora que su partido 
ha remontado la adversidad de estar en la oposición y lleva de 10 a 12 puntos de ventaja sobre sus 

competidores. Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador se disputan el segundo sitio, presume el 
estratega tricolor; ―el dirigente nacional, Pedro Joaquín Coldwell nos animó a no confiarnos y a seguir adelante‖, 
señaló. ―Esta campaña no tiene filias ni fobias‖, sentenció Alejandro Armenta, al reunirse con las mujeres 
periodistas e intelectuales agrupadas en la AMPEP; el estratega de la campaña de Peña Nieto descartó acuerdos 
priistas con los grupos del poder panista. (Mario Martell) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94802  

 
INTOLERANCIA  

 Descubren mapacherías del PAN en la Angelópolis 
Mientras el candidato a diputado federal del distrito 12 por Acción Nacional, Néstor Gordillo Castillo, era 
denunciado por llevar gente en vehículos oficiales a su evento en el salón social Casa de la Cristiandad, Enrique 
Doger Guerrero presentó pruebas de que activistas del PAN están siendo beneficiadas con el programa 
Oportunidades, a pesar de vivir en residencias. (Francisco Sánchez) 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94797 

 
 
INTOLERANCIA  

 Pelea Alcalá por mejorar condiciones de maestros 
La candidata al Senado de la República, Blanca Alcalá Ruiz, propuso mejorar las condiciones laborales de los 
maestros para poder elevar la calidad educativa. Su compañera de fórmula, Lucero Saldaña Pérez, insistió en 
llegar a la igualdad de género tras lamentar que las iniciativas existan pero hayan sido ―congeladas‖. En 
conferencia de prensa, Blanca Alcalá expresó que debe realizarse una reforma jurídica en materia educativa, e 
indico que el salario de los maestros es modesto con apenas 7 mil pesos mensuales. Dijo que si se analizan los 
salarios de los maestros a nivel internacional México se encuentra en el lugar 27 de un total de 32 miembros de la 

OCD, por lo que hay que cambiar la estrategia. (Francisco Sánchez) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94800 

 

 
 

CAMBIO 

 Avala PRI encuestas de Indermerc-Louis Harris 
El líder estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, avaló las encuestas de Indermerc-Louis Harris publicadas por 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47021:llama-ramirez-padilla-a-ciudadania-a-participar-en-temas-de-mexico&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=47021:llama-ramirez-padilla-a-ciudadania-a-participar-en-temas-de-mexico&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94802
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94797
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94800
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esta casa editorial, aunque señaló que los porcentajes varían en la presentación que le entregó el CEN, en donde 
Enrique Peña Nieto le lleva una ventaja de 10 puntos a Josefina Vázquez, mientras que Blanca Alcalá candidato al 
Senado va a la cabeza de las preferencias con 10 puntos sobre Javier Lozano Alarcón. CAMBIO publicó un estudio 
demoscópico en el que el abanderado del PRI a Los Pinos tiene 37 puntos en el ranking, lo cual significa una 
diferencia de 8.7 puntos respecto a su contrincante del PAN. En cuanto a las mediciones por el Senado, marca 

una ventaja de 14.4 puntos sobre el candidato del blanquiazul con 42.1 de preferencias. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-luz-avala-pri-encuestas-de-indermerc-
louis-harris.php 
 

CAMBIO 

 Congreso no investigará a Marín por caso OHL 
Mario Riestra deslindó en la Contraloría estatal el castigo a las irregularidades cometidas por Mario Marín y 
funcionarios del sexenio anterior por la ilegal concesión otorgada a OHL para construir el Libramiento Norte. El 
presidente de la Comisión Inspectora señaló que el Congreso no ha sido notificado del rescate de la concesión, 

pese a que el acuerdo fue publicado en el Periódico Oficial del Estado. Ante esto, solicitarán un informe al 
Ejecutivo para que los diputados locales conozcan a profundidad el caso y entonces puedan adoptar una postura 
al respecto. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-xoc-congreso-no-investigar-a-mar-n-
por-caso-ohl.php 
 

CAMBIO 

 Piden a defraudados no caer en el mismo error 
El gobernador Rafael Moreno Valle realizó la tercera entrega de 95 cheques a los defraudados por las cajas de 

ahorro La Paz y Jov, por un monto superior a los 8 millones de pesos, siendo así que la administración estatal ha 
cubierto en 70 por ciento el pago a ahorradores. En este sentido, cabe recordar que el gobierno del estado y el 
Fideicomiso Pago han entregado 54 millones 755 mil 654 pesos a 952 personas, por lo que el 30 por ciento 
restante se espera sea liquidado en junio. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-elv-piden-a-defraudados-no-caer-en-
el-mismo-error.php 
 

CAMBIO 

 PAN desestima resultados 

El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, desestimó las encuestas que colocan a la aspirante 
presidencial Josefina Vázquez Mota en tercer lugar en las preferencias electorales en el estado. Aclaró que su 
partido es respetuoso de todas las publicaciones, pero definitivamente las mediciones internas del blanquiazul 
reflejan otra realidad. Calificó como falaz el hecho de que el progresista Andrés Manuel López Obrador haya 

superado a Vázquez Mota y que sea el rival directo del puntero Enrique Peña Nieto. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-xoc-pan-desestima-resultados.php 
 

CAMBIO 

 Los enroques son parte de la descomposición del Yunque 
La designación de Eduardo Morales Garduño como encargado del gabinete de la Secretaría de Desarrollo Social, 
revela la descomposición en la campaña y estrategia para posicionar a la abanderada del PAN a Los Pinos, 
Josefina Vázquez Mota, impulsada por Eduardo Rivera Pérez, aseguró Enrique Doger Guerrero, candidato del PRI 
a diputado federal por el distrito VI. Por otra parte, informó que ya denunció ante la Fiscalía Especializada para la 
Atención de Delitos Electorales (FEPADE) las irregularidades cometidas en el distrito VI a través de los programas 
de la Sedesol para cooptar el voto a favor del PAN y agregó que ha entregado todas las pruebas necesarias, por lo 

que confió en que no queden impunes. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-luz-los-enroques-son-parte-de-la-

descomposici-n-del-yunque.php 
 

CAMBIO 

 Dejará Cirilo Salas al SNTE 
El líder de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación SNTE, Cirilo Salas Hernández, 
afirmó que una vez que concluya el periodo electoral de julio dejará su cargo al frente del magisterio y se retirará, 
luego de que en marzo pasado concluyó su periodo y por órdenes del Comité Nacional no se ha convocado a 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-luz-avala-pri-encuestas-de-indermerc-louis-harris.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-luz-avala-pri-encuestas-de-indermerc-louis-harris.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-xoc-congreso-no-investigar-a-mar-n-por-caso-ohl.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-xoc-congreso-no-investigar-a-mar-n-por-caso-ohl.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-elv-piden-a-defraudados-no-caer-en-el-mismo-error.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-elv-piden-a-defraudados-no-caer-en-el-mismo-error.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-xoc-pan-desestima-resultados.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-luz-los-enroques-son-parte-de-la-descomposici-n-del-yunque.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-150512-luz-los-enroques-son-parte-de-la-descomposici-n-del-yunque.php
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elecciones. En entrevista, previó a la conmemoración del Día del Maestro, sostuvo que sea cual sea el resultado 
de la elección en la que está contendiendo como candidato a diputado federal, dejará su cargo; aunque dijo que 
seguirá vinculado al tema educativo. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/universidad/uni-150512-osv-dejar-cirilo-salas-al-snte.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Mario Marín y Ulises Ruiz, atrás de la campaña de Enrique Peña: AMLO 

El candidato presidencial por la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que es 
probable que detrás de la campaña de su contrincante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña 

Nieto, exista apoyo de parte de los ex gobernadores Ulises Ruiz, de Oaxaca y Mario Marín Torres, de Puebla. 
Incluso, refirió que ―sería una gran tragedia‖ que los intereses económicos en el país impusieran al candidato del 
PRI como el próximo presidente de la República, pues representaría ―sólo una figura de mercadotecnia‖. El 
regreso del PRI sería una tragedia y no exagero. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mario-marin-y-ulises-ruiz-atras-de-la-campana-de-
enrique-pena-amlo_id_7642.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Hay tres arraigados por desaparición de maestro de la UAP 
Fuentes de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) informaron ayer a esta casa editorial que había tres personas 
arraigadas por el caso de la desaparición del profesor de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de 

Puebla (UAP), Amado Martín Mendoza Velázquez. Las mismas fuentes agregaron que este martes los familiares 

del académico habían identificado algunos objetos personales de éste, como un portafolios y documentación. 
Agregaron que al filo de la medianoche o en las primeras horas de este miércoles la PGJ emitiría un comunicado 
para dar la información sobre los arraigos. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-hay-tres-arraigados-por-desaparicion-de-maestro-de-la-
uap_id_7639.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Harán en Puebla réplica de la marcha vs Peña Nieto el próximo sábado 
A través de las redes sociales, ciudadanos poblanos están convocando a una marcha para repudiar al candidato 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, el próximo 
sábado 19 de mayo en el zócalo de la  Angelópolis. La movilización será una réplica de la que se está organizando 

en el Distrito Federal y otras ciudades del país para ―informar sobre las atrocidades que ha cometido el candidato 

del PRI‖, según se ha dicho. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/haran-en-puebla-replica-de-la-marcha-vs-pena-nieto-el-
proximo-sabado_id_7638.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gobierno debe aclarar si se quitó a OHL para entregar el Libramiento Norte a otra empresa 
El Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua de la región Malinche exigió al gobierno del estado que 
aclare si el proyecto del Libramiento Norte de la ciudad de Puebla quedó definitivamente cancelado, o bien, sólo 
se quitó la concesión de esta obra al consorcio español OHL para entregárselo a alguna otra constructora. La 
vocera de este movimiento, Claudia Rojas Hernández, expresó que luego del anuncio que hizo el secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sobre la cancelación del contrato a OHL, pues a cinco años de 

haberse firmado esta empresa no ha podido iniciar los trabajos del libramiento. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gobierno-debe-aclarar-si-se-quito-a-ohl-para-entregar-el-

libramiento-norte-a-otra-empresa-_id_7597.html  

 

 
 
MILENIO  

 Nancy de la Sierra se deslinda de acusaciones hechas por Nueva Alianza  
Nancy de la Sierra Arámburo, candidata de la alianza PRI-PVEM por el distrito 11, se deslindó de la agresión que 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/universidad/uni-150512-osv-dejar-cirilo-salas-al-snte.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mario-marin-y-ulises-ruiz-atras-de-la-campana-de-enrique-pena-amlo_id_7642.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mario-marin-y-ulises-ruiz-atras-de-la-campana-de-enrique-pena-amlo_id_7642.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-hay-tres-arraigados-por-desaparicion-de-maestro-de-la-uap_id_7639.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-hay-tres-arraigados-por-desaparicion-de-maestro-de-la-uap_id_7639.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/haran-en-puebla-replica-de-la-marcha-vs-pena-nieto-el-proximo-sabado_id_7638.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/haran-en-puebla-replica-de-la-marcha-vs-pena-nieto-el-proximo-sabado_id_7638.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gobierno-debe-aclarar-si-se-quito-a-ohl-para-entregar-el-libramiento-norte-a-otra-empresa-_id_7597.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/gobierno-debe-aclarar-si-se-quito-a-ohl-para-entregar-el-libramiento-norte-a-otra-empresa-_id_7597.html
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un grupo de locatarios del Mercado Unión ligados a Antorcha Campesina hicieron en contra de Marcela Jiménez 
Avendaño, aspirante de Nueva Alianza por el mismo distrito. En entrevista, la priista señaló que no se entrampará 
en responderle a la aliancista, además de que no pedirá una disculpa pública debido a que no es responsable de la 
agresión que Jiménez Avendaño sufrió. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da71db27  

 
MILENIO  

 Entregan escrituras de casa a familiares del pastorcito Oswaldo Zamora 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó las llaves y escrituras de la casa a Bernardo Zamora, padre de 
Oswaldo Zamora Barragán. Moreno Valle señaló que el inmueble no se había formalizado debido a la atención 

médica que el menor recibe en el Hospital Central Militar en la ciudad de México. Indicó que Oswaldo Zamora se 
encuentra en rehabilitación. El mandatario señaló que su gobierno entrega apoyos al menor y su familia, entre 

ellos, un recurso mensual de trabajo temporal a Bernardo Zamora Aguilar. Reconoció la labor de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (SEDENA), en materia de cuidados médicos. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da645f99  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Integran priístas un equipo de análisis de campaña  
Los candidatos del PRI niegan diferencias internas. Sin embargo, a mes y medio de iniciar la campaña pactaron 
con el presidente nacional de su partido Pedro Joaquín Codwell la integración de un equipo de análisis y esperan 

la llegada de utilitarios para apoyar la recta final de la campaña, indicaron Enrique Doger Guerrero y Pablo 
Fernández del Campo. Los candidatos a diputados federales y Alejandro Armenta Mier, coordinador estatal de la 

campaña de Enrique Peña Nieto, defienden el crecimiento que ha tenido su abanderado a la Presidencia y el resto 
de los candidatos, pero todos evitan dar a conocer las cifras. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33729:integran-priístas-un-equipo-de-análisis-
de-campaña&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Gasta el Congreso de Puebla 180 mp para remodelar oficinas del PRI y PAN  
El comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Congreso Local aprobó una partida de 180 mil pesos 
para la remodelación de las oficinas de los diputados locales Edgar Salomón Escorza y Mario Riestra Piña, líderes 

de las fracciones parlamentarias del PRI y del PAN, respectivamente. Mientras el líder del Poder Legislativo, Edgar 
Salomón, declaró que las dos remodelaciones pasaron por el comité de Adquisiciones, su presidente José Juan 

Espinosa Torres lo negó e indicó que sólo se autorizó presupuesto para el pago de los cambios que hubo a la 
oficina de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33727:gasta-el-congreso-de-puebla-180-mp-
para-remodelar-oficinas-del-pri-y-pan&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Pugna Alcalá por el fortalecimiento de la educación y del magisterio  

Impulsar una educación de calidad requiere de leyes que fortalezcan la investigación y la innovación tecnológica 
como bases para el desarrollo y la competitividad de México. Más aún, de generar mejores condiciones laborales 
para el magisterio, pues ambos factores son esenciales para hacer productivos los procesos de enseñanza-
aprendizaje en todo el país, indicó la candidata al Senado de la República por la coalición Compromiso por México, 
Blanca Alcalá Ruiz. En conferencia de prensa, Alcalá Ruiz enfatizó la necesidad de renovar las políticas educativas 
para beneficiar a los más de 25 millones de niños y jóvenes que cursan primaria y secundaria. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33725:pugna-alcalá-por-el-fortalecimiento-de-

la-educación-y-del-magisterio&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Va en 70% el pago a defraudados por cajas ahorradoras  
Este día se entregaron 8.1millones de pesos como parte del convenio con el comisionado del Fideicomiso Pago 
(Fipago) para la indemnización de 95 defraudados de las Cajas de Ahorro Grupo de Bienestar Social La Paz En su 
discurso, el gobernador Rafael Moreno Valle explicó que este tipo de fraude se ha convertido en un problema 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da71db27
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1db22ab7d4f97d7491d79e46da645f99
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33729:integran-priístas-un-equipo-de-análisis-de-campaña&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33729:integran-priístas-un-equipo-de-análisis-de-campaña&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33727:gasta-el-congreso-de-puebla-180-mp-para-remodelar-oficinas-del-pri-y-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33727:gasta-el-congreso-de-puebla-180-mp-para-remodelar-oficinas-del-pri-y-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33725:pugna-alcalá-por-el-fortalecimiento-de-la-educación-y-del-magisterio&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33725:pugna-alcalá-por-el-fortalecimiento-de-la-educación-y-del-magisterio&Itemid=332
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social, pues afecta directamente el patrimonio de los ciudadanos y destacó que Puebla fue el primer estado en 
contar con un esquema de financiamiento como el Fipago como una medida complementaria para resarcir el 
daño. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33723:va-en-70-el-pago-a-defraudados-por-
cajas-ahorradoras&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Exhalación intensa del Popocatépetl, no erupción: Protección Civil  
El director de Protección Civil de Puebla, Jesús Morales Rodríguez, rechazó que durante el fin de semana el 

Popocatépetl haya registrado una ―erupción moderada‖. El funcionario estatal corrigió que el fenómeno suscitado 
en el cráter del volcán fue una exhalación intensa con material piroplástico y/o incandescente, pero no una 
erupción. Vía su cuenta de Twitter (@FelipeCalderon), el presidente Felipe Calderón difundió esta información, la 
cual fue calificada por Rodríguez Morales como una cuestión de ―términos técnicos‖. En entrevista vía telefónica, 
declaró que el último reporte del Cenapred confirma que no hay riesgo de erupción y tampoco un cambio en el 

Semáforo de Alerta Volcánica que se mantiene en Fase Amarilla 3. (Silvia Luna) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33719:exhalación-intensa-del-popocatépetl-no-
erupción-protección-civil&Itemid=332 
  

PERIODICO DIGITAL 

 Andrés Manuel López Obrador pasa a segundo en encuestas 

El candidato del Movimiento Progresista a la presidencia de México, Andrés Manuel López Obrador, se situó en el 
segundo lugar de las preferencias electorales al superar a Josefina Vázquez Mota por primera vez desde que 
comenzó la campaña en una encuesta difundida el lunes. Según el sondeo publicado por el diario El Universal, en 

el que Enrique Peña Nieto, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sigue líder con 49,6% del voto efectivo 
(sin incluir a quienes no se pronunciaron por ningún candidato), López Obrador, de la coalición Movimiento 
Progresista, obtiene 24,8%, frente al 23,1% de Vázquez Mota, del derechista Acción Nacional (PAN). (Ernesto 
Romero) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/andres_manuel_lopez_obrador_pasa_a_segundo_en_encuestas 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Despilfarra el IMSS recursos en tabletas para “encuestas” 
Aunque el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) enfrenta una situación financiera complicada, el organismo 
cometió gastos superfluos para dotar de tabletas de última generación a las empleadas que hacen encuestas de 

calidad del servicio. Imagen Poblana efectuó un sondeo en clínicas y hospitales del organismo de salud a través del 
cual detectó que las Técnicas en Atención y Orientación al Derechohabiente fueron dotadas de unidades tipo 
Samsung Galaxy Note II para hacer encuestas a los beneficiarios del IMSS. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/despilfarra-el-imss-recursos-en-tabletas-para-
%E2%80%9Cencuestas%E2%80%9D  

 
IMAGEN POBLANA  

 Maestros trabajan solo 185 días al año: México Evalúa 
De acuerdo al calendario de la Secretaría de Educación Pública, los maestros, incluidos los de Puebla, descansarán 
un total de 180 días y trabajarán 185 de los 365 días del ciclo escolar 2011-2012. En el marco del Día del Maestro 
(15 de mayo) hay información que ya se ha difundido anteriormente, pero que puede ser útil para entender un 
poco la labor de los profesores, que por cierto en Puebla tomaron de puente lunes 14 y martes 15 para festejar su 
fecha. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/maestros-trabajan-solo-185-dias-al-ano-mexico-evalua  

 
IMAGEN POBLANA 

 Cirilo Salas festeja a maestros sin proselitismo 

El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores por la Educación (SNTE), Cirilo Salas 
Hernández, descartó que la celebración esta mañana con motivo del Día del Maestro a los docentes agremiados 
tuviera la intención de promover su candidatura. En entrevista, quien además de fungir como representante 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33723:va-en-70-el-pago-a-defraudados-por-cajas-ahorradoras&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33723:va-en-70-el-pago-a-defraudados-por-cajas-ahorradoras&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33719:exhalación-intensa-del-popocatépetl-no-erupción-protección-civil&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=33719:exhalación-intensa-del-popocatépetl-no-erupción-protección-civil&Itemid=332
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http://www.imagenpoblana.com/2012/despilfarra-el-imss-recursos-en-tabletas-para-%E2%80%9Cencuestas%E2%80%9D
http://www.imagenpoblana.com/2012/despilfarra-el-imss-recursos-en-tabletas-para-%E2%80%9Cencuestas%E2%80%9D
http://www.imagenpoblana.com/2012/maestros-trabajan-solo-185-dias-al-ano-mexico-evalua
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sindical de los maestros poblanos aspira a convertirse  en diputado federal por el XVl Distrito, rechazó que el 

evento al que asistieron cientos de docentes estuviera vinculado a su campaña electoral. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 
IMAGEN POBLANA 

 Gobierno estatal remunera ahorros robados 
A pesar de  la intención que tienen los gobiernos federal y estatal por resarcir la pérdida que miles de poblanos 

sufrieron al  confiar sus ahorros a organizaciones como Bienestar Social La Paz, y Cooperativa de Vivienda Popular 
―Juntos Organizados Venceremos‖ (JOV); los recursos son insuficientes. El gobernador del estado, Rafael Moreno 

Valle, entregó a 92 defraudados por estas cajas de ahorro un total de 8.12 millones de pesos, como apoyo al 
monto que perdieron por el fraude al que fueron expuestos, y que hasta el momento suma 54.7 millones de pesos 
otorgados y 952 beneficiados. (Jesús Lemus) 
http://www.imagenpoblana.com/ 

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Eventos del SNTE no son para promover el voto: Cirilo Salas  
Los eventos realizados por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 51  para 

conmemorar fechas especiales no están siendo utilizados para promover el voto entre los agremiados, aseguró el 
secretario general de esta organización, Cirilo Salas Hernández, quien también es candidato a diputado federal  
por el Partido Nueva Alianza. Esto en el marco de la celebración del Día del Maestro, en donde Cirilo Salas dijo 

que las celebraciones como el Día de la Madre o el Día del Maestro no son utilizadas para promoverse, 
únicamente son llevados a cabo para conmemorar a los trabajadores quienes llevan varios años de servicio. 
(Maribel Velázquez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Eventos-del-SNTE-no-son-para-

promover-el-voto:-Cirilo-Salas-&id=43355 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 'El Parri' respaldará las denuncias que presenten los candidatos del PRI: FC 
El dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, sí va a respaldar todas las denuncias que presenten los 
candidatos de su partido en contra de alguna irregularidad que cometan sus contrincantes políticos o algún orden 
de gobierno. Así lo aseguró el candidato a diputado federal del PRI por el distrito 12 con cabecera en la ciudad 
capital, Pablo Fernández del Campo, luego de que trascendió que los abanderados priistas a un cargo de elección 

popular se quejaron con la dirigencia nacional de que Morales Martínez ignoraba sus peticiones. (Santiago 

Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--'El-Parri'-respaldara-las-
denuncias-que-presenten-los-candidatos-del-PRI:-FC&id=43356  
 

 

 
 

RETO DIARIO 

 En Puebla PRI ha remontado más de 10 puntos: Armenta Mier 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla, ha remontado de 10 a 12 puntos porcentuales en la 
preferencia de intención del voto, en condiciones políticas muy complicadas y como opositor a la fuerza política 
gobernante, comentó Alejandro Armenta Mier, Coordinador Estatal de la Campaña de Enrique Peña Nieto, 

candidato a la Presidencia de la República por la Coalición Compromiso por México (PRI-PVEM). (Reto Diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-Puebla-PRI-ha-
remontado-mas-de-10-puntos:-Armenta-Mier&id=29373 
 

RETO DIARIO 

 Ya tiene las escrituras de su nueva casa Oswaldo Zamora Barragán 
El gobernador, Rafael Moreno Valle, entregó las llaves y escrituras de la casa a Bernardo Zamora, padre de 
Oswaldo Zamora Barragán. Moreno Valle, señaló que el inmueble no se había formalizado debido a la atención 

http://www.imagenpoblana.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--'El-Parri'-respaldara-las-denuncias-que-presenten-los-candidatos-del-PRI:-FC&id=43356
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--'El-Parri'-respaldara-las-denuncias-que-presenten-los-candidatos-del-PRI:-FC&id=43356
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-Puebla-PRI-ha-remontado-mas-de-10-puntos:-Armenta-Mier&id=29373
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-Puebla-PRI-ha-remontado-mas-de-10-puntos:-Armenta-Mier&id=29373
http://www.contraparteinformativa.com/
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médica que el menor recibe en el Hospital Central Militar en la ciudad de México. Indicó que Oswaldo Zamora se 
encuentra en rehabilitación. El mandatario señaló que su gobierno entrega apoyos al menor y su familia, entre 
ellos, un recurso mensual de trabajo temporal a Bernardo Zamora Aguilar. (Reto Diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ya-tiene-las-escrituras-de-
su-nueva-casa-Oswaldo-Zamora-Barragan&id=29365 
 
 

RETO DIARIO 

 Falso un riesgo eruptivo en el Popocatépetl: Protección Civil 
 ―No hay necesidad de cambiar el semáforo de alerta volcánica‖, refirió el funcionario, al explicar que las 

fumarolas han contenido una cantidad moderada de ceniza que en las últimas semanas ha sido arrastrada hacia 
el municipio de Huejotzingo, donde opera el aeropuerto, por lo que se han suspendido los vuelos. Respecto al 
twitt que subiera el pasado fin de semana el presidente, Felipe Calderón Hinojosa, en donde se advirtió una 
erupción de tipo moderado, el director de Protección Civil, opinó que no se utilizaron los términos correctos, toda 
vez que se trata de exhalaciones de material incandescente o piroclástico, sin que representen eventos eruptivos. 
(Reto Diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Falso-un-riesgo-eruptivo-
en-el-Popocatepetl:-Proteccion-Civil&id=29362 

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Llama AMLO a panistas y priístas a ejercer el voto útil 
El candidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que el 1 de julio muchos 
simpatizantes del PRI y del PAN ejercerán un concepto de voto últil a favor del movimiento de izquierda que 
encabeza, pues desde su perspectiva, son ―conscientes de que el actual régimen político‖ no puede continuar en el 
país. ―Mucha gente del PRI y del PAN, porque lo vengo escuchando, van a votar por nosotros el 1 de julio (…) 
porque mucha gente de esos partidos está consciente de lo que está sucediendo. Mucha gente sabe que si sigue 
este régimen, las cosas no van a mejorar y esta crisis pega por parejo, no excluye a nadie‖, reiteró. (Francisco 

Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39461.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Será difícil identificar cuerpos de NL, prevén 
La Procuraduría General de la República (PGR) inició un acta circunstanciada para coadyuvar con las autoridades de 
Nuevo León en la investigación de la masacre de 49 personas cuyos restos fueron localizados el domingo en 
Cadereyta. El Ministerio Público de la Federación integró el expediente AC/ PGR/NL/GPE-J/529/D/2012 a partir de 
que se formaliza la colaboración del gobierno federal en el esclarecimiento de los homicidios, que de acuerdo con la 
Secretaría de Gobernación es resultado de la pugna entre cárteles del narcotráfico por el territorio. Un grupo de 
peritos, entre ellos expertos en criminalística, así como investigadores de la Subprocuraduría de Investigación 

Especializada en Delincuencia Organizada fueron asignados a esta investigación. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39462.html  

 
 
EL UNIVERSAL  

 Encuentra la ASF anomalías en programas sociales 

Duplicidad de padrones, falta de incorporación de datos en las bases documentales y aplicar los lineamientos 
correctos fueron algunas de las irregularidades que encontró la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en los 
padrones sociales registrados por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), tales como Oportunidades, Apoyo 
Alimentario, 70 y Más, entre otros. Como parte de su informe de resultados de la Cuenta Pública 2010, la Auditoría 
Superior de la Federación detectó que la Sedesol tampoco dispuso de un programa calendarizado para la 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ya-tiene-las-escrituras-de-su-nueva-casa-Oswaldo-Zamora-Barragan&id=29365
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ya-tiene-las-escrituras-de-su-nueva-casa-Oswaldo-Zamora-Barragan&id=29365
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Falso-un-riesgo-eruptivo-en-el-Popocatepetl:-Proteccion-Civil&id=29362
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Falso-un-riesgo-eruptivo-en-el-Popocatepetl:-Proteccion-Civil&id=29362
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39461.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39462.html
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actualización de la base de datos. (Lilia Saúl) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39463.html  

 
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Desaparecen el Agusta 

 
Como se está haciendo una costumbre en este sexenio, nuevamente el gobierno morenovallista incumplió un 
fallo de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), tal y como se documenta en el reportaje 
principal de esta edición de Intolerancia Diario, al no entregar la información completa sobre los helicópteros 
de su propiedad. 
Hay que recordar que la CAIP emitió un ultimátum al gobierno estatal para que entregara la información de las 

aeronaves en el plazo forzoso de tres días, el cual se cumplía ayer lunes. Como ―respuesta‖ la unidad de 
―transparencia‖ de la Secretaría de Finanzas sólo entregó datos de tres de los cuatro helicópteros que tiene el 
gobierno estatal. 
Increíblemente, se volvieron a pasar por el arco del triunfo las determinaciones del organismo presidido por 
Blanca Lilia Ibarra quien, cabe reconocer, ha trabajado muy bien buscando transparentar los recursos con 
enérgicos llamados a la transparencia. Pero la renuente postura de las autoridades morenovallistas los llevó a 

cometer un error de primaria, ya que creyeron que nadie se iba a dar cuenta que solo daban datos de tres 

aeronaves compradas en tiempos de Mario Marín y Manuel Bartlett, pues mañosamente omitieron el lujoso 
helicóptero adquirido en este gobierno. 
Para nadie es un secreto que el gobernador no viaja en ninguno de los tres helicópteros Bell, sino que lo hace 
en un modelo Agusta considerado el Ferrari de los helicópteros, del cual no se dio ninguna información. 
Para su mala suerte, la Secretaría de Administración no contó con que Intolerancia Diario documentó 
mediante otra solicitud la fecha de adquisición de esta aeronave, el 15 de septiembre de 2011, según la 

respuesta de la propia Secretaría de Finanzas. Pero también la Secretaría de Administración —al parecer lo 
olvidó— que en una primera respuesta había reconocido que tenían cuatro aeronaves, lo que está documentado 
en la misma resolución de la CAIP. 
Ahora sabemos que los tres helicópteros comprados en los anteriores gobiernos alcanzaron un costo entre 
todos de más de 11 millones de dólares y omiten el costo del nuevo. 
Ante tanto misterio, salta la pregunta: ¿Pues cuánto costó el helicóptero que con tanto recelo ocultan su 

información? 

Lo cierto, es que ya se encuentra en la CAIP la inconformidad por la respuesta incompleta, situación que 
deberá resolver conforme a derecho con las pruebas enviadas. 
Tiempo al tiempo. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39463.html
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El Ferrari de los helicópteros 
El gobernador Rafael Moreno Valle viaja en una aeronave considerada como el Ferrari de los helicópteros. La 
presente administración compró un Agusta Grand New negro, modelo 2012, un helicóptero con turbina, el tren 

de aterrizaje replegable y es el modelo más lujoso de los que fabrica esta empresa italiana. Su precio comercial 
es de 6 millones de dólares aproximadamente. 
Más información: http://www.agustawestland.com/product/grandnew-0 
La SEP, a punto de concretar acuerdo 
La SEP y el SNTE están por concretar un acuerdo salarial. Las propuestas son: Educación básica, 4.5 por ciento 
directo al salario y 1.7 en prestaciones; Personal de apoyo, 4.2 por ciento directo al salario y 1.2 en 
prestaciones, y Homologados, 3.8 por ciento directo al salario. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1249 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El PAN, la gran decepción 
¿Qué le ha faltado a la campaña panista? ¿Por qué se ha estancado en Puebla? Estas son preguntas recurrentes 
en muchos lugares, las cuales se propiciaron por la gran expectativa creada hacia este partido en Puebla. Por 
primera vez tenían el gobierno estatal y federal en sus manos y las principales ciudades en el estado. ¿Qué 
pasó? 

Arrancaron 2012 como los grandes favoritos y con una gran ventaja respecto a sus adversarios, el PRI, el cual 
a su vez enfrentaba por primera vez el dilema de ser oposición y no contar con los cuantiosos recursos del 
gobierno del estado desde donde financiaban todo tipo de campañas. 
¿Qué pasó? Que dilapidaron la ventaja inicial con la que arrancó su candidata Josefina Vázquez Mota en el 

estado y hoy en la contienda por la Presidencia están 6 puntos atrás, y en la contienda al Senado la brecha se 
abrió a casi 15 puntos entre los contendientes. Antes del arranque de campaña el panorama era desolador para 

el PRI en Puebla, se pronosticaba que el expartidazo, que venía de la peor derrota en su historia, iba a ser 
arrasado por Acción Nacional no sólo en la capital, sino en el estado. 
Por si fuera poco, la desbandada provocada desde Casa Puebla para dividir al priismo en favor de Nueva 
Alianza hacía aún más caótica la situación para el PRI poblano, el cual se encuentra dividido y fragmentado en 
diversas corrientes, las cuales aún con el viento a favor de su candidato a la Presidencia de la República 
mantienen abiertas muchas heridas. 
Hay que decirlo, Acción Nacional ha resultado ser la gran decepción de la contienda electoral de este año. La 

dirigencia municipal en Puebla capital encabezada por Gerardo Maldonado Balvanera ha hecho hasta lo 
imposible por catapultar la campaña panista en el municipio, el cual puede arrojar los mejores resultados. 
La campaña al Senado de la República ha quedado a deber, aunque Javier Lozano Alarcón es un buen 
candidato algo le falta para hacer repuntar la campaña y su compañera de fórmula, Augusta Valentina Díaz de 

Rivera, es a la que no se le ve por ningún lado. 
A la que tampoco se ve ni se siente por ningún lado es a la candidata a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, 
quien tal vez desestimó la importancia que tiene Puebla en el ámbito electoral y cómo puede definir una 

elección. 
Sin duda, aún queda tiempo para enmendar los errores cometidos, pero la amenaza de que el PAN pueda caer 
a la tercera fuerza electoral en el estado es seria, sobre todo porque —a diferencia de Josefina Vázquez Mota— 
Andrés Manuel López Obrador ha tomado las cosas muy en serio en Puebla y sus constantes visitas comienzan 
a reflejarse en las encuestas. 

http://www.agustawestland.com/product/grandnew-0
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1249
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Una queja contra el juez Primero de lo Familiar 
Al correo de las Serpientes y Escaleras llegó una queja contra el juez Enrique Zepeda Camacho, enviada por el 
abogado Víctor León Rueda, quien aduce que el juez se ha ―cargado‖ a favor de una de las partes en conflicto, 
a tal grado que incluso realizó una llamada telefónica desde el propio juzgado para llamar a la otra parte para 
que pudiera defenderse. 

Según me relata el abogado, su cliente se divorció y dejó la custodia de sus hijos en manos de su mujer, a 
quien siempre se le ha cubierto la manutención de su familia. 
El día 27 de abril su expareja le habló para decirle que iba a salir de Puebla por cuestiones de trabajo, por lo 
que dejaría a los menores bajo su cuidado sin determinar durante cuánto tiempo, por lo que el día 29 su cliente 
decidió ir al Juzgado de lo Familiar para enterar al juez Zepeda Camacho de la determinación de la madre de 

los pequeños. 
No obstante, al presentase en el juzgado, con una actitud bastante extraña, el juez de inmediato procedió a 

llamar a su celular a la otra parte para que se presentará de inmediato a recoger a los pequeños, llamada que 
hizo desde el teléfono del propio juzgado. La madre acudió al llamado y procedió a llevarse a los menores 
nuevamente, lo cual despierta sospechas sobre el actuar de este servidor público. 
De hecho, el abogado Víctor León Rueda interpuso una queja administrativa contra este juez y ha pedido que el 
caso de su cliente se turne a otra instancia que actúe con imparcialidad. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1247  

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

¿Gobernador de Puebla? Es algo que no puedo despreciar: Lozano  
El candidato al Senado responde a todos los cuestionamientos sin cortapisas 
Genio y figura hasta la sepultura. Polémico por naturaleza, Javier Lozano Alarcón le reparte a todos por igual 

en su búsqueda por el Senado y no rehúye ningún cuestionamiento, incluida la polémica relación con su familia 
paterna, con quien reconoce no tener contacto desde que murió su mamá, e incluso califica como oportunista 
que sus medios hermanos se quieren colgar de su nombre. El aspirante al Senado defiende su arraigo pese a 
sus largos años en el DF y se horroriza de que la Suprema Corte de Justicia le dé un amparo a Napoleón Gómez 
Urrutia, que le otorga el reconocimiento como líder del sindicato minero. También tiene palabras contra Martín 
Esparza y el SME, que lo declararon ―indeseable‖ en la Sierra Norte. 
A Manuel Bartlett lo califica como un ―amasijo de contradicciones‖ y ratifica que ya no le tiene miedo ni 

respeto. De Blanca Alcalá le recrimina sus negativas a debatir y anuncia que en el próximo encuentro con el 
CCE se verá una confrontación.  
Lozano Alarcón no le ―hace feo‖ al futurismo y deja la puerta abierta en un futuro a buscar la gubernatura de 

Puebla. ―Si yo ya dije que me interesa ser Presidente de la República, no puedo despreciar algo de esta 
naturaleza, no puedo despreciar ninguna otra cosa en el camino‖. Una entrevista que calará hondo.  
Arturo Rueda: Javier Lozano, ¿qué haces aquí en Puebla buscando el Senado? Yo he señalado tu falta de 

arraigo y tu presencia como un acto de oportunismo. Hay un sentimiento, una impresión de decir “no, es que 
Lozano sólo viene a Puebla cuando quiere buscar un cargo de elección popular”. 
 Javier Lozano Alarcón: Oye, ¿no sabemos nada de él? No soy un forastero, no soy alguien que tuvo que 
salir huyendo, no soy un prófugo de la justicia, me fui a México después de la prepa, yo nací aquí, estudié aquí 
la primaria, la secundaria y la preparatoria, poco después muere mi mamá, que era verdaderamente mi punto 
de arraigo con Puebla. Aunque tengo mucha otra familia, realmente no hay contacto con ellos, entonces 
básicamente era el punto medular el de mi mamá. Me fui a estudiar la carrera a la Libre de Derecho. Pero 

vamos, mis amigos, el edifico que nos heredó mi mamá aquí sigue, donde nosotros vivíamos, aquí está 
enterrada mi mamá, tantas cosas que me unen con Puebla. Pero sí, claro, mi desarrollo profesional y después 
político se dio a nivel federal, pero eso no es una cuestión vergonzante ni me quita o me resta, cómo 

explicarte, ni raíces ni arraigo ni pertenencia ni mi paisanaje con Puebla.  
AR: Tus enemigos dicen: “ni la familia de Lozano lo va a acompañar a sus actos de campaña”. Por ahí algunas 
historias que publicó Proceso de un enfrentamiento incluso legal entre los hermanos, o sea, es decir la familia 
de tu papá. 

 JLA: El tema de mi papá yo mismo lo hago público, porque me da mucho coraje el oportunismo. Mi papá y mi 
mamá se separan o se divorcian cuando yo era muy pequeño. Quien ve por nosotros es mi mamá, eso sí me da 
mucho coraje porque mi papá todavía vive, pero no tuvimos más encuentro, más contacto, más nada. Él sí se 
volvió a casar y tuvo otros tres hijos, y de pronto me encuentro en un periódico hace como cinco o seis años, 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1247
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algo así, un cuate que es músico dice… 
AR: Sí, “y estamos muy orgullosos de que mi hermano Javier Lozano llegue a la Secretaría del Trabajo”, lo dijo 
en CAMBIO. 
 JLA: Y todavía le preguntaron ―somos seis hermanos‖. Cómo que somos seis hermanos, ¡yo ni los conozco! A 
que si yo estuviera en la cárcel, a que si yo fuera Moreira, a que no estarían ―oye, somos hermanos de 

Lozano‖. ¡Mangos qué! Eso se llama oportunismo y me da mucha rabia esos oportunistas y mi propio papá que 
¡ay sí, ahora resulta que estoy bien orgulloso de mi hijo!  
AR: Como secretario del Trabajo en la administración de Felipe Calderón, tuviste varias polémicas, incluso una 
de ellas que inexplicablemente se está resolviendo en estos días con el líder minero Napoleón Gómez Urrutia, 
donde recibe un amparo de parte de la Suprema Corte de Justicia (SCJN). 

JLA: Es una combinación entre una ley obsoleta que tenemos, la Ley Federal del Trabajo, que nada más tiene 
42 años de vida sin ningún cambio de fondo. Esa legislación le da manga ancha a los sindicatos para hacer y 

deshacer, sobre todo a los líderes sindicales, hay esto que se llama la toma de nota. Bueno, pues qué pasa con 
Napoleón Gómez Urrutia. Yo ni lo conocía, es más, nunca he hablado con él, afortunadamente ni por teléfono, 
nunca, no lo conozco. Cuando llego a la Secretaría me entero de lo de Pasta de Conchos, cuando revisamos su 
expediente y solicita la toma de nota como secretario general, le decimos ―a ver, a ver, dicen los estatutos 
tiene que ser trabajador minero cuando menos cinco años de antigüedad y para ser líder tiene que estar 
presente en las secciones para revisar con sus propios ojos‖, y dónde está este angelito, en Vancouver, por 
qué, porque tiene órdenes de aprehensión porque sus propios trabajadores lo demandaron por volarse 55 

millones de dólares, ah caray, ¿y fue trabajador minero?, pues eso dice, a ver, vamos a checarlo con el Seguro 
Social. 
AR: Fue hijo de un trabajador minero.  
JLA: Eso, fue hijo de Napoleón Gómez Zada, por cierto muy respetable líder minero, se muere y entrega la 

estafeta al hijito que en su vida se había metido a una mina, ni la de Zacatecas. Entonces, hacemos la consulta 
al Seguro Social, pues sabes qué señor, no te reconozco como líder porque no cumples con tus estatutos. Va, 

se ampara, y le niegan el amparo el Poder Judicial, van a unas revisiones y se lo niegan y luego llega a la 
Corte. Fíjate por qué le dan el amparo: no me voy a meter si es minero o no, si está en México o no, me voy a 
meter a ver si la STPS tenía facultades para haber hecho la indagatoria que hizo en el IMSS para ver si de 
veras era o no líder minero, no encontramos facultades en la STPS para hacer ese tipo de pesquisas, luego 
entonces le damos el amparo aunque sea un truhán, aunque sea un prófugo de la justicia, aunque no haya 
demostrado dónde están los 55 millones de dólares y aunque no sea un trabajador minero. 
AR: Oye, otro sindicato con el que estás enfrentando, el SME, Martín Esparza, de una empresa que ya no 

existe, además. 
JLA: Exacto, es un sindicato que ya no tiene contrato, acabamos con un organismo descentralizado que se 
llamaba Luz y Fuerza del Centro. Te voy a decir por qué la agarraron conmigo: porque yo salí a dar la cara una 
y varias veces por el Presidente Calderón, como lo debe hacer un secretario de Estado responsable, y no andar 

escondido, yo la hice de vocero del tema y por eso dicen ―es Lozano‖. Lo que hicimos fue correcto porque 
extinguimos una paraestatal cara, ineficiente y corrupta. Costaba 42 mil millones de pesos al año mantener el 
subsidio del presupuesto federal, para mantener Luz y Fuerza y seguir cobijando abusos, chantaje, mal 

servicio, ineficiencia, etcétera, es dos veces el presupuesto de la UNAM, es tres cuartas partes del presupuesto 
total de Puebla y eso es lo que nos costaban estos angelitos. Si el problema no fue haber extinguido Luz y 
Fuerza del Centro, el problema fue haberlo extinguido tan tarde. 
AR: Oye, pero el PRI te define como el enemigo del empleo, enemigo de los sindicatos.  
JLA: Pues sí, cómo me van a declarar, ni modo que me echen porras, ¡ah!, pero en cortito porque en eventos 
llegaba Leobardo Soto y ―le damos la bienvenida al señor secretario, nuestro respeto‖, entonces sí, en corto, mi 

cuate. 
AR: ¿Estás a favor de una reforma laboral con contratos temporales, como se utiliza en algunos países de 
Europa para que te puedan contratar por tres meses? 
JLA: Se llama flexibilidad laboral, es una realidad, es la movilidad, es una rotación constante, es por las 
necesidades propias de un mercado. Por ejemplo: tú puedes decir ―voy a contratar a esta persona por una 

remodelación tal vez uno o dos meses‖, puedes tener un bar y sólo abrir jueves, viernes y sábado, y entonces 
yo sólo te necesito tres días, hermano, o puedes ser estudiante y sólo puedes trabajar dos horas al día, pues 

que te contraten dos horas al día, pero con seguro social y prestaciones; pero como no tenemos ese tipo de 
flexibilidad, entonces se cometen todo tipo de abusos o entonces se van a la informalidad.  
AR: Los priistas están “córrele y córrele” a los debates.  
JLA: Cómo no van a tener miedo si son malísimos, si a Peña Nieto lo quitas del teleprompter, no le sabe, no 
tiene esa audacia, ni esos reflejos, ni tiene esa calidad de polemista. Otra: su historia, su biografía, sus 
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resultados, sus contradicciones, sus alianzas, su militancia, entonces dice ―de fondo me van a guamear y de 
forma también, pues de loco le entro y si voy arriba en las encuestas mejor me quedo jugando aquí‖. 
AR: Oye, Blanca Alcalá no tiene esa ventaja de ir arriba en las encuestas. 
JLA: Y ahí acabamos con el mito de que el primer lugar no quiere debatir, porque yo voy en primer lugar en 
Puebla, por cierto, ¡muchas gracias a quienes están creyendo en mí! Y creciendo, por cierto. Yo estoy en primer 

lugar y sí quiero debatir porque le quiero demostrar a los poblanos que sí se puede tener un representante 
digno con capacidad, conocimientos técnicos, carácter y honestidad. 
AR: Un debate que me promete, pero no acaba de desenvolverse es entre Manuel Bartlett y tú, el otro día le 
dijiste casi que era un viejito senil, ¿qué pasa con Bartlett: priista en la izquierda o que todavía es del PRI? 
JLA: Es una maraña de contradicciones, yo lo que dije es que en algún momento le tuve mucho respeto, 

afecto, consideración y hasta temor reverencial. Era un señor muy respetado, todavía como senador en los 
primeros años empezó a tener buenas intervenciones, pero se da cuenta de que se le va acabando su vida útil 

como político, dice ―híjole, hay que cambiar de epitafio, no quiero que mi lápida diga ‗aquí yace al que se le 
cayó el sistema o el que tiró el sistema en el 88‘, me tienen que recordar como un hombre defensor de los 
energéticos, o una cosa así, me voy a volver de izquierda a las de tres, voy a coquetear con la izquierda, los 
criticaré a rabiar pero no dejaré de ser del PRI‖. Está en un muy lejano tercer lugar, los poblanos no le tienen 
el aprecio, sí le voy a contestar y fuertecito, porque va a ser de una buena vez y por todas. 
AR: Blanca Alcalá, ¿qué piensas de ella? 
JLA: Ella tiene una cautela muy particular para no ir a un debate donde le pueden preguntar, sobre todo de su 

gestión como alcaldesa que es lo más reciente de su trayectoria política, pero también de lo que ella representa 
en términos del partido político al que pertenece, ella dice ―no me siento cómoda‖. En pocas palabras, tiene 
miedo y eso explica que no haya querido ir a la Ibero. 
AR: Y Augusta Díaz de Rivera: no la invitaste a tu casa de campaña, no la sacas en los promocionales, en los 

espectaculares sales con Paty Leal, parecen una fórmula fracturada. 
JLA: No, lo que pasa es que es un estado muy grande, tenemos 217 municipios y 16 distritos electorales, es 

un error andar todos como mueganitos de un lado para otro, nos tenemos que dividir, el día que yo estaba 
inaugurando mi casa de campaña, ella estaba en el distrito I. 
AR: Se dice en los corridos políticos que al gobernador Moreno Valle le interesa que tú llegues al Senado y que 
si Augusta no llega, bueno, pues no hay bronca. 
JLA: Mira, yo creo que son parte de las especulaciones que se dan en el calor de las contiendas político-
electorales y las alianzas. Yo sé que al PAN le va a ir bien, la otra vez me malinterpretaron: ―minimiza Lozano a 
Josefina‖. No es que minimice a Josefina, lo que estoy diciendo es que en relación o comparación con otros 

estados de la República, en Puebla tenemos una fortaleza adicional. ¿Cuál es? El gobernador, un gran 
gobernador haciendo cosas. 
AR: Hay un temor real: que digan después de llegar a la senaduría , Javier Lozano Alarcón va a querer ser 
presidente municipal o gobernador. 

JLA: Ésta es una de las enfermedades del sistema político, el futurismo, todavía no te acomodas en un asiento 
y ya estás pensando cómo le vas a hacer para subir al siguiente. Mi única grilla es el trabajo con resultados y la 
honestidad, la ética y la honestidad, todos los días 6:45 ya estoy tuiteando, yo personalmente nunca nadie me 

ha escrito un tuit, yo me defiendo y yo ataco con resultados y trabajo. ¿El día de mañana qué va a pasar? No lo 
sé, no soy adivino, no soy futurólogo, ¿qué voy a ser? El mejor senador que haya tenido Puebla, eso no tengan 
la menor duda, si eso el día de mañana me abre nuevas puertas en la política, las voy a tomar. 
AR: ¿Sí te interesa ser gobernador, Javier? 
JLA: No lo puedo decir ahorita, no sé si algún día me vaya a interesar, no lo puedo despreciar. Si yo ya dije 
que me interesa ser Presidente de la República, no puedo despreciar algo de esta naturaleza, no puedo 

despreciar ninguna otra cosa en el camino, no había las circunstancias en su momento para ser candidato, 
tengo 49 años y estoy lleno de vida, quiero darle durísimo al servicio público. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/mayo/colum-tiempos-150512.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Triunfadores 
Con el rotundo triunfo del equipo de niños del Colegio Pedregal de Puebla, que se impuso ante 24 planteles 

finalistas de Puebla y Veracruz, culminó el primer taller de mecatrónica para niños, que busca seguir el modelo 
instituido en Japón, en donde el certamen se lleva a cabo en un estadio lleno de familiares y público en general 
que siguen cuidadosamente a detalle los movimientos de los concursantes puestos en el terreno de juego y 
seguidos por cámaras que proyectan a pantallas gigantes los detalles de los sesudos movimientos. 
La justa tuvo lugar aquí en Puebla en el plantel del Colegio Americano, a donde llegaron el sábado los 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/mayo/colum-tiempos-150512.php
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familiares de los 24 equipos participantes —hay que remarcarlo— triunfadores de anteriores justas. 
Cada equipo integrado por dos y tres alumnos, los más avanzados en la materia de mecatrónica de sus 
respectivos planteles. 
Tras un excelente y ágil desempeño, seguido a detalle por los asistentes, se coronó como el campeón en primer 
lugar al equipo del Colegio Pedregal encabezado por Carlos Enrique Sosa Sánchez de primero de secundaria; 

Anfrea Páez Sedas de segundo de secundaria y Samantha Zamorano Féliz, también de primer año de 
secundaria. 
En segundo lugar quedó el equipo del Colegio Humboldt y el tercero fue para San Diego Scholl. 
El coordinador del evento fue el ingeniero Jaime Rivero, quien destacó la trascendencia de este tipo de justas 
para inculcar en los estudiantes el espíritu de lucha, el esmero y acostumbrarlos a competir con la convicción 

de que igual se gana y se pierde para enriquecerse de los propios errores. 
Los ganadores Carlitos, Andrea y Samantha además de recibir el reconocimiento de los representantes de 

Puebla y Veracruz, obtuvieron una BlackBerry como premio, y el orgullo de haber sido los mejores en el 
manejo de grúas para el rescate de una caja fuerte, una cochina de gas y un herido. 
Además de los movimientos perfectos a control remoto, Carlitos Sosa Sánchez logró el manejo en el menor 
tiempo y se dio el lujo de comenzar a repetir la jugada. 
Con este tipo de competencias, los maestros puntualizaron que los escolares van por el camino de las 
emociones que mueven cualquier lucha en la vida, lejos de inercias que conducen a la depresión, el bullying y 
los riesgos de las conductas antisociales. 

Felicidades a estos pequeños triunfadores que con disciplina y entrega han decidido un camino en la vida, con 
un proyecto que promete en lo individual y en lo colectivo. 
Por parte de Carlitos Sosa Sánchez, se trata de la joya del Colegio Pedregal que dirige Mónica Zanen. 
Este personaje es el estudiante que lo misma triunfa en las olimpiadas del conocimiento que en las de 

matemáticas y hoy en el taller de mecatrónica para niños ―hstch Puebla‖. 
Con este tipo de campeones se tiene confianza en la formación y capacidad de quienes recibirán las riendas de 

este país en dos décadas más. 
Hoy ya tienen voz, y la elevan cuando no están de acuerdo. Pero sobre todo argumentan, exponen ideas y 
conceptos que sorprenden. 
Es como comienzan a formarse quienes tendrán la palabra y recibirán de herencia un país que hoy por hoy 
lucha por reordenarse contra viento y marea.  
Niños y casos de triunfadores, a los que no hay que regatearles hoy el reconocimiento y los espacios, sobre 
todo, hay que tomarlos en cuenta, desde sus hogares, sus familias, sus planteles educativos, su sociedad. Que 

está urgida de buenos ejemplos.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/mayo/colum-manzana-150512.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Exitosa gira de AMLO en Puebla 
La gira que realizó el domingo y ayer lunes, a Huauchinango e Izúcar de Matamoros, el candidato 
del Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano), Andrés Manuel López Obrador, fue 

exitosa. 
Los mítines realizados en las dos ciudades mencionadas reunieron a miles de personas procedentes de las 
poblaciones aledañas. 
El mitin efectuado en Huauchinango fue especialmente entusiasta, pues los trabajadores despedidos de la 
compañía de Luz y Fuerza, muchos de los cuales tenían su asiento en Nuevo Necaxa, donde están la presa y la 
planta generadora de electricidad para toda la zona y la ciudad de México, concurrieron junto con sus familias, 

convencidos de que sólo con ―El Peje‖ tendrán atención para remediar su situación de desempleados. 
Pero a ellos se agregaron habitantes de numerosas poblaciones que se han visto afectadas por la desaparición 
de la compañía de Luz y Fuerza del Centro, ya que la crisis de miles de familias, cuyos jefes quedaron 
desempleados, ha provocado una baja en todas las actividades productivas de la región. 

Al mitin efectuado ayer en Izúcar de Matamoros también concurrieron miles de personas. La región sur de 
Puebla siempre ha sido proclive a votar por el PRI y por los partidos de izquierda. La fuerza del PAN es mínima, 
pese a los esfuerzos que algunos panistas han realizado para hacer crecer a su partido. 

La difícil situación de la mixteca 
La mixteca poblana ha sido siempre una zona difícil y problemática. Las dificultades económicas que 
siempre han existido, por la pobreza de la tierra y la frecuente escasez de lluvias, obligó a cientos 
de miles de habitantes de la región a emigrar a los Estados Unidos. 
A raíz de la crisis que se inició precisamente en el país vecino y que provocó un alto índice de desempleo, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/mayo/colum-manzana-150512.php
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muchos paisanos quedaron sin trabajo y han tenido que regresar ante la imposibilidad de poder subsistir del 
otro lado del río Bravo. 
Esto ha provocado que muchas familias que subsistieron un buen tiempo gracias a las remesas que enviaban 
sus familiares que se fueron al norte, estén sufriendo ahora escasez. Y las nuevas generaciones ya no tienen la 
opción de emigrar, como durante muchos años lo hicieron sus mayores, porque allá escasea el trabajo y se han 

endurecido las medidas contra los trabajadores emigrantes. 
Pero, por desgracia, en Puebla tampoco encuentran las condiciones para conseguir un trabajo digno que les 
permita el sostenimiento de sus familias. Por eso urgen medidas para rehabilitar el campo, que en muchos 
casos quedó abandonado durante años, la realización de obras de infraestructura que permitan el desarrollo de 
actividades agropecuarias e industriales y artesanales, para hacer esa amplia zona de la geografía poblana, una 

región productiva. 
Hay proyectos para el desarrollo de actividades como el cultivo del nopal y la pitahaya, la papaya Maradol, 

impulsar la cría de ganado mediante la creación de praderas con un pasto resistente a la sequía y bordos para 
captar agua de lluvia, que ya fueron experimentados con éxito. En Chiautla ya hay una empresa 
industrializadora de la jamaica, pero podrían impulsarse otros cultivos propios de la región, que remediarían en 
mucho la actual situación. 
Hasta donde sabemos, los candidatos presidenciales, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, 
tienen proyectos importantes para zonas como a la que nos referimos. Ayer, el candidato de la izquierda recibió 
las peticiones de los mixtecos poblanos y las propuestas que hacen para resolver sus problemas. 

Acusa el PRI desvío de recursos para la campaña 
En la ciudad de México, el diputado priista Miguel Ernesto Pompa Corella, coordinador de la 
Comisión de Contención al uso electoral de programas federales y coacción al voto, presentó una 
demanda ante la Procuraduría General de la República, en contra del titular de la Secretaría de 

Agricultura, Javier Mayorga, por probable daño a la Nación por la cantidad de 6 millones y medio de 
pesos. 

Ese faltante fue detectado en las cuentas públicas de los ejercicios fiscales de 2009 y 2010 y, según las 
evidencias, esos recursos fueron desviados de programas sociales a campañas electorales. 
La denuncia pide que la Procuraduría investigue a la asociación civil Ciudadanos por Colima, que preside la 
senadora con licencia y actual candidata del PAN a una diputación federal, Martha Leticia Sosa, que además es 
coordinadora en Colima de la candidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota. 
Como pruebas, fueron presentadas 73 facturas irregulares y/o apócrifas. Señala, además, el diputado priista 
que otros 900 mil pesos fueron canalizados a dicha asociación en este año. 

Acusa a la Procuraduría de no haber investigado otras denuncias que se han presentado por burocratismo o por 
desinterés de aclarar las anomalías cometidas, con el fin de favorecer las actividades electorales del partido 
gobernante. 
La guerra electoral, en su punto 

Si usted se da cuenta, a raíz del primer debate de los candidatos presidenciales, se ha arreciado la 
guerra electoral. Dos de los aspirantes, Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, han 
intensificado sus ataques al candidato priista Peña Nieto, que sigue siendo el puntero. 

Por otra parte, ha habido comentarios periodísticos en el sentido de que el candidato del Panal, Gabriel Quadri, 
será invitado por el candidato priista a declinar y unirse a su candidatura. Incluso se ha llegado a afirmar que 
se le ofrecerá la Secretaría de Educación. 
Ayer, un maestro nos decía que eso es imposible puesto que el objetivo central de la dirigencia del Panal es 
salvar su registro y, si en este momento, según las últimas encuestas, Quadri creció en la intención del voto, 
hasta alcanzar un 5 por ciento, está cumpliendo su objetivo. Si renunciara, la votación del partido Nueva 

Alianza se desplomaría y perdería el registro, que es lo que muchos quisieran. 
Notas breves: Si los candidatos a diputados por los 16 distritos de Puebla, pertenecientes a todos los 
partidos, no se ponen las pilas, obtendrán una magra votación, pues muchos de ellos, principalmente del PAN y 
la coalición de izquierda, ni siquiera son conocidos. Los del PRI son a los que más conoce la gente, lo mismo 
que a varios del Panal, porque antes fueron del PRI, pues parece que todos los políticos o aspirantes a serlo 

deben pasar primero por el PRI para darse a conocer y de ahí emigrar a otros partidos……Falleció ayer en la 
ciudad de Tehuacán el maestro Salvador Cruz Montalvo, a la edad de 80 años. Fue cronista de la 

ciudad de Tehuacán, su tierra natal, catedrático de la UAP, ganador en 1963 del segundo lugar del 
Premio Latinoamericano en Ensayo, que le fue entregado en la Universidad de París; obtuvo en 2002 
el Premio Puebla del gobierno del estado; fue director de la biblioteca Lafragua de la UAP, profesor fundador de 
la cátedra de Literatura Mexicana en la Facultad de Filosofía y Letras de la BUAP, miembro del Seminario de 
Cultura Mexicana, de la Academia Mexicana de la Lengua, de la Real Academia Sevillana de las Buenas Letras, 
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de la Academia Nacional de Historia, Geografía y Estadística; recibió las Palmas Académicas de Historia en la 
UNAM en 1975; fue maestro fundador de la Preparatoria Benavente, de Tehuacán entre 1968 y 1975, y 
muchas cosas más. Hoy recibirá un homenaje del Ayuntamiento tehuacanero por haber sido ―El Cronista‖ de 
esa ciudad, esto será a las 13 horas y, más tarde, se oficiará una misa de cuerpo presente en la iglesia del 
Carmen, para luego ser sepultado en el panteón municipal de esa ciudad. A familiares y amigos, nuestro más 

sentido pésame. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/mayo/colum-pulso-150512.php  

 

 
 

(En Punto) 

 
Francisco Rodríguez Álvarez salió y puso en su lugar a los dos rijosos que han cuestionado la elección del ex 
rector de la UDLAP, Enrique Cárdenas, como moderador del debate de candidatos al Senado. 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) advirtió que no cambiarán al moderador, pese a las 
críticas que han vertido tanto Javier Lozano Alarcón, candidato del PAN, como Víctor Hugo Islas Hernández, 
abanderado de Nueva Alianza. 
Según el dirigente empresarial, y no tendría por qué mentir, los cuatro candidatos que encabezan las fórmulas 

al Senado por el estado de Puebla aceptaron previamente que Cárdenas fuera el moderador, por lo que 
estarían de más las inconformidades que ahora manifiesten a través de los medios de comunicación. 
Junto con Blanca Alcalá Ruiz y Manuel Bartlett Díaz, Lozano e Islas dijeron que sí a la propuesta de los 
empresarios. 
Aun así, Rodríguez Álvarez dijo que son bienvenidas las recomendaciones de estos dos abanderados, que ahora 

se quejan de la presunta relación de amistad de Cárdenas con Alcalá, pero nada cambiarán. 

"(Cárdenas) va a cumplir con su función, simplemente va a moderar para dar cumplimiento al formato, 
realmente a los que vamos a escuchar es a los candidatos, no a nadie más", subrayó. 
Señores, Lozano e Islas, ya no lloren por favor. 
*** 
¿Cómo ve? 
Los muchachos adheridos a las organizaciones 28 de Octubre, Doroteo Arango y Frente Cívico Poblano 
amenazaron con recuperar por la fuerza los espacios comerciales en la zona cívica de Los Fuertes, pues 

consideraron que concluida la Feria de Puebla, ya no hay razón para que se les impida regresar. 
Sí, estos vendedores informales, todos ellos finísimas personas, creen que son propietarios de las áreas 
públicas en la zona de Las Fuertes y pues, como tales, amagan con regresar allá. 
Después de ser informados de que a la par que concluyó la Nueva Feria de Puebla terminó también su permiso 
para la venta de temporada en el Paseo Bravo y no podrán permanecer más en él, Fernando Alonso, líder de la 

28 de Octubre, adelantó que hoy realizarán una manifestación para recordar a las autoridades que se 
comprometieron a dejarlos volver a la zona de Los Fuertes después del 13 de mayo y que, por lo tanto, 

mañana volverán a instalarse en el área histórica. 
Si los ambulantes dicen que harán eso no dude usted que por lo menos lo intentarán.  
Lo que habrá que ver es qué opinan las autoridades, tanto las municipales como las estatales, de que ese sitio 
de la ciudad de Puebla vuelva a convertirse (como muchos otros) en un centro de contaminación del comercio 
informal. 
La verdad se antoja difícil que se los permitan, sobre todo cuando el proyecto de remodelación incluyó el 

ordenamiento de los comerciantes, pero habrá que estar pendientes para conocer el desenlace del problema. 
*** 
Atención con las palabras pronunciadas ayer por el rector del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de 
Monterrey (ITESM), David Noel Ramírez. 
El académico afirmó que la crisis de la violencia en México no será resuelta hasta solucionar la desigualdad 
social y la pobreza existente, que afecta actualmente a la mitad de la población del país. 

De visita en Puebla para presidir la ceremonia de graduación de la división de profesional del Tecnológico, 

señaló que mientras haya corrupción habrá pobreza; problema que no es del gobierno sino de los mexicanos. 
"Los mexicanos somos muy frívolos y superficiales, con una cultura tremendamente hedonista, en donde lo 
más importante es el bienestar de uno mismo, sin importar lo que le pase a los demás, por lo tanto es 
necesario que seamos más solidarios", subrayó. 
Sabias y contundentes palabras. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/mayo/colum-pulso-150512.php
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
 
¿Y qué sucedía hace diez años? 
¿Vale la pena recordar lo que sucedía hace una década? para hacerlo, una vez concluidos los magnos festejos 
efectuados para conmemorar 150 años del triunfo militar de Ignacio Zaragoza sobre los franceses en el fuerte 

de Guadalupe, aquel 5 de mayo de 1862, vale la pena leer nuevamente el Sube y baja publicado el 29 de 
agosto del año 2002. Veamos: 
Del cerro de las campanas al palacio municipal. 
Desde ayer, por acuerdo del Cabildo, Puebla dejó de ser de Zaragoza y regresó a ser de los Ángeles. 

Y para que no parezca un simple capricho de un presidente municipal que insiste en que "es, ha sido y seguirá 
siendo FUA" (a los ignaros aclararemos que esto significa que este señor sigue luchando contra los molinos de 
viento (del comunismo) que ya solamente existen en su imaginación, pues ser anti-comunista hoy en día es 

como suponer que Hussein pueda derrotar a Bush, o que la muerte del Cura Hidalgo pueda conducirnos a ser 
nuevamente una colonia española, pero allá él). Le contaremos que su propuesta contó con el voto de 16 
regidores panistas y el apoyo explícito del líder municipal del PAN, Pablo Rodríguez Regordosa, quien aseguró 
que había "razones históricas" para regresar al pasado. Revisémoslas pues. 
Y es que del pasado regresa aquel sonsonete la época juarista, que algunos quisieran borrar de nuestra 
memoria histórica (la época y los versitos): "zis y zis y zas, cangrejos al compás, marchemos para atrás".  
Y marchamos para atrás, alejándonos de la posibilidad de ser un país de instituciones, (y ya) vivimos 

nuevamente una segunda época del gobierno al estilo panista, del gobierno a capricho, de los ayuntamientos 
del berrinche, y del infantilismo como régimen jurídico. El estado soy yo, afirma Luis I, de la Puebla de los 
Ángeles; los límites de la ciudad los fijo yo, no el Congreso; el nombre de la ciudad lo decido yo, no el 

Congreso. No necesito consenso ni armonía y, si pude hacer eso, también cambiaré la historia. Regresaré a 
Iturbide, Miramón, Mejía, Huerta, a los altares de la patria. La escribiré de nuevo, y en la mía ganarán los 
franceses. Fusilaremos a Juárez, a Prieto, a Lerdo de Tejada, en el Cerro de Loreto. Tan, tan. 

¿Cuáles serán las "razones históricas" que aduce el dirigente del PAN municipal? ¿Las de los juramentados de la 
Secta Blanca? 
O posiblemente las que hallamos en la correspondencia del Gral. Zaragoza y de sus contrincantes: 
Veamos (lo que decían estos últimos): 
"...Desgraciadamente, todas mis instancias al respecto (para aceptar la ayuda de los mexicanos conservadores 
que pretendían ayudar al ejército francés) han fracasado hasta el presente ante la resistencia del General 
(Lorencez), y quizá más aún frente a la de su Estado Mayor que no quiere a ningún precio oír hablar de 

auxiliares y que muestra con cualquier motivo un soberano desprecio para todos los mexicanos sin excepción 
de partido..." 
"...me confirma en la opinión de que las tropas de Juárez no son de la talla para medirse contra las nuestras 
cualquiera que pueda ser la desproporción..." 

"...Por lo demás, aunque Zaragoza quiera o no defender a Puebla, creo que nosotros no tendremos mucha 
dificultad en apoderarnos de una ciudad que ha sido tomada y vuelta a tomar veinte veces durante las guerras 
civiles, a menudo por bandas de dos mil a tres mil voluntarios mexicanos..." 

Quecholac, 2 de Mayo de 1862, Alphonse Dubois de Saligny.  
(Y QUÉ DECÍAN DEL LADO MEXICANO): 
"El enemigo pernoctó en Amozoc y aún a las siete de la mañana estaba ahí. 
"Nuestra caballería lo hostiliza constantemente. En cuanto al dinero nada se puede hacer aquí, porque esta 
gente es mala en lo general y sobre todo muy indolente y egoísta; sin embargo acabo de mandar ver al Sr. 
Cabrera". 

"Hoy no he podido completar ni para un día de socorro económico que importa $3,700 pesos porque sólo tiene 
la comisaría $3,300. La fuerza está sin socorro desde el día 5 y casi sin rancho". 
"Qué bueno sería quemar a Puebla". 
"Está de luto por el acontecimiento del día 5. Esto es triste decirlo, pero es una realidad lamentable." 

"Estoy preparando mi marcha sobre el enemigo, pero acaso no lo podré verificar oportunamente por falta de 
recursos". 
Puebla, Mayo 9 de 1862. Gral. Ignacio Zaragoza. 

C. Presidente Don Benito Juárez. 
"...No me parece por demás advertir a usted que por este rumbo EXISTEN GRUESAS PARTIDAS DE 
REACCIONARIOS y que el orgullo francés ha sido herido profundamente y, por lo mismo, importa mucho que 
esta ciudad execrable, que no he incendiado porque existen en ella criaturas inocentes, quede de `pronto bien 
resguardada y que se mande fortificar en regla...para que no nos volvamos a ver en otro caso tan difícil como 
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el que acabamos de pasar..." 
"No hay que confiar en los reaccionarios, son muy infames y aseguro a Usted que con excepción de Negrete, y 
otros muy pocos, me ha causado grande afán para poderlos sobrellevar, empresa bien difícil, al frente del 
enemigo extranjero..." 
"...Gálvez, Echeagaray y otros, han pagado mis consideraciones con una infame defección. En consecuencia, 

pues, si se amnistían más rebeldes no me los mande usted, porque entonces no podré ni dormir..." 
Mayo 9 de 1862. Ignacio Zaragoza. 
El 7 de septiembre (de 1862) el Gral. Zaragoza falleció en la casa que hoy ocupa la Tesorería Municipal. 
(Y desde ese año se expidió el siguiente Decreto Presidencial):  
"Artículo 1.- Se declara Benemérito de la Patria en grado heroico al ciudadano Gral. Ignacio Zaragoza. 

Artículo 2.- Su nombre se inscribirá en letras de oro en el salón de sesiones del Congreso de la Unión... 
6.- Desde la publicación de este decreto la ciudad de Puebla llevará el nombre de Puebla de Zaragoza. 

Palacio del Gobierno Nacional, en México, a 11 de Septiembre de 1862. 
Benito Juárez. 
Por poquito le atinan con el "nuevo decreto municipal", porque del 29 de agosto al 11 de septiembre solamente 
les faltaron solamente 13 días.  
Tenía razón el General. 
Hasta aquí el SUBEYBAJA de hace 10 años. Y dos lustros después muchos de aquellos enanitos que 
pretendieron borrar el nombre del Gral. Ignacio Zaragoza de la historia de Puebla, se han visto obligados -de 

grado o por fuerza, porque más cornadas da el hambre- a asistir a los actos organizados por el Gobierno del 
Estado para rendirle un merecido homenaje. Muchos de los integrantes del actual Ayuntamiento trabajaron 
también en el de Luis Paredes. Aplaudieron entonces y, aunque usted no lo crea, aplaudieron ahora. 
Y aunque ahora también pretenden hacernos creer que "todos los mexicanos se unieron en contra del invasor", 

esto es otra mentira. Una más. Muchos militares, y muchos más civiles conservadores, se unieron, sí, pero 
para luchar en favor del nuevo emperador austriaco de México. 

Cómo me hubiera gustado oír y ver ahora, diez años después, a S. E. Luis Eduardo Del Sagrado Corazón 
Paredes y Moctezuma (alias El Loquito), tan congruente como siempre, junto con su Síndico, Luis Olmos Pineda 
y sus 16 regidores, oponiéndose ahora, pública, abiertamente, a que se le hiciera este homenaje a Zaragoza, 
"por razones históricas". 
Porque seguramente, para ellos, tiene mucho más fundamento histórico el creer que fueron los ángeles quienes 
trazaron a Puebla o que fueron quienes subieron a pulso las campanas de la Catedral. 
Tenía razón el General Don Ignacio Zaragoza Seguín. 

Aquí estaban... y aquí siguen. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Líder bailado  
*Renegado reportero  
Cama tendida. El juego de la política al que decidió entrar Eric Lara, líder sindical del magisterio poblano lo 
perdió en el preciso momento de asumir la mala decisión. El profesor no tiene opción para donde moverse. La 
aventura de la diputación federal por Tepeaca, le dejará la marca imborrable de perdedor, que contrastará con 

el débil liderazgo que aún tiene en el magisterio. Y es que por todos los frentes lo traicionan, la deslealtad de la 
gente que lo rodea complementada con el "dedazo" para que Jesús Morales Flores resulte ganador son los 
escollos insalvables.  
Sin que Erik Lara se percate debido a su afición por al alcohol maestros a los que ha invitado a reuniones para 
convencerlos de que voten por él, al final de las pláticas las burlas son la constante. Por si fuera poco la gente 

que colabora en su gris campaña, aprovecha para quedarse con los recursos económicos y dejan de operar a 
favor de quien confía en ellos.  

Cuando la sobriedad retorne a su cabeza podrá darse cuenta que quienes manejan el presupuesto de la 
campaña se lo "llevan al baile", pero será demasiado tarde porque el fracaso que representa no alcanzar la 
diputación federal estará consumado, pero sobre todo carecer del apoyo del magisterio lo debilitará a tal grado 
que también será destituido.  
El engaño del operador financiero y enlace con los medios de comunicación lo tima con los recursos al hacerle 
creer que los reparte de acuerdo a lo convenido principalmente a columnistas que para él son los "plus ultras" 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm
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del periodismo poblano. A los restantes reporteros los considera simples pasquineros. Vaya concepto de quien 
también ejerció el mejor de los oficios y publicó una revista a la que exprimió al máximo con "chayos" y 
prebendas del gobierno marinista, tanto que en su momento presumió que Javier López Zavala, arrasaría con 
Rafael Moreno Valle Rosas en la contienda por la gubernatura de Puebla.  
Este ventajoso personaje juega con las 2 partes con los columnistas y Erick Lara. A los primeros los convenció 

de filtrarles información privilegiada a cambio de los convenios que esperaban. Y al segundo le tima los 
recursos para su propio provecho.  
El candidato de Nueva Alianza, confiado en que los columnistas amigos de su operador reciben la "publicidad" 
correspondiente por su apoyo, cometió el error de dejar manos libres en el dinero al aprendiz de operador, que 
ha sacado el cobre y de golpe y porrazo acabó con el concepto que tenían de él varios reporteros o pasquineros 

como los llama.  
Tampoco Erick, las tiene todas consigo en torno a los maestros de la sección 51 a los que liderea. Y es que la 

tradicional fiesta que cada 15 de mayo (hoy), la celebraban en un salón social amenizada con grupos 
musicales, barbacoa, bebidas embriagantes y rifa de regalos, se las cambió por un festejo que tendrá 
verificativo el viernes 18 del mes en curso en el zócalo de Acatzingo, lo que originó otra molestia más de los 
educadores.  
La molestia de los maestros radica principalmente en el manejo de los recursos que el Comité Nacional del 
SNTE, destinó para la fiesta y que serán invertidos en el mitin de Acatzingo. Por supuesto el dinero parará en 
los bolsillos de su operador de lujo. Además la fiesta siempre se realiza en Tepeaca, sin embargo ahora la 

equivocada intensión de Erick Lara es mostrar el "músculo" a los agremiados a la sección 51.  
Una desagradable sorpresa le espera al líder sindical por parte de los maestros, a pesar de que asistirán a 
Acatzingo el próximo viernes, no significa que votarán por él. Además el gobierno morenovallista ya decidió 
quienes serán los 2 únicos candidatos de Nueva Alianza, que ganarán en sus distritos. Uno por casualidad 

también es maestro. El otro es gente cercana al gobernador Moreno Valle Rosas.  
Reporte del Informante  

Aprendiz de operador. El operador político y financiero de Eric Lara, husmea en la Secretaría de Gobernación 
y la BUAP, principalmente para recabar información que filtra a sus amigos columnistas, cuidado. La traición es 
su tarjeta de presentación, verdad Miguel Badillo -ex socio capitalista de la revista- a quien estafaba con la 
nómina de colaboradores.  
El autor de la Entrega con gusto te proporciona el teléfono de Ricardo Henaine, dueño del Heraldo de Puebla, 
para que hables con él, por mi parte información como la que me ofreciste me sobra, lo mismo que a otros 
columnistas porque los datos sobre temas que les das ya fueron publicados.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Malas cuentas de Fernando a Coldwell  
*Blanca Alcalá Ruiz encabeza encuestas  
Gente cercana al dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, confió al reportero que Pedro Joaquín 

Coldwell se fue molesto de Puebla por los pésimos resultados de las campañas de los candidatos, 
principalmente a diputados federales.  
Inclusive, se asegura que hasta salió de su boca la expresión de "haraganes".  
Sin embargo, el único responsable de ellos, es Fernando Morales Martínez, pues su estrategia no ha servido de 
nada.  
Los candidatos andan como en el desierto.  

No saben hacia dónde ir.  
Tampoco alguna línea de su dirigencia.  
Morales Martínez está cuidando los 14 millones 700 mil pesos que le envió el Comité Ejecutivo Nacional del PRI 
"para gastos del partido estatal".  
Mientras tanto, los sondeos populares sobre los candidatos son muy malos, los electores no los conocen, no 

saben quiénes son.  
De todo eso se enteró Pedro Joaquín Coldwell en su visita del viernes pasado.  

Es por eso que llamó a una reunión urgente de evaluación para salir de dudas y lo confirmó, varios distritos en 
el estado están en grave riesgo de perderlos el PRI.  
Como era natural, estalló.  
Se molestó.  
De ahí, salieron nuevas estrategias.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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Las que ordenó a Fernando Morales Martínez, aplicar.  
No son otra cosa que: "candidatos ponerse a trabajar".  
Les queda un mes con 15 días.  
En una próxima visita, Pedro Joaquín Coldwell quiere recibir mejores resultados.  
Dentro de ello, va a estar recibiendo cada ocho días una evaluación de cómo han subido o bajado las 

campañas.  
La creación del cuarto de evaluación que ordenó crear es para ello.  
Lo malo es que estará bajo el mando de la dirigencia estatal, es decir, de Fernando Morales Martínez.  
Así, cuándo van a salir del hoyo.  
Lo que los puede salvar como se lo he venido diciendo al amable lector, es Enrique Peña Nieto, candidato a la 

Presidencia de la República.  
Vamos a ver después del primero de julio.  

LA MÁS CONTENTA  
Quien no puede ocultar su gran satisfacción, es la candidata del PRI al Senado de la República, Blanca Alcalá 
Ruiz, por los resultados de las encuestas que la colocan en el primer lugar de sus adversarios.  
También se ha llegado a mencionar que hay un empate técnico entre ella, el candidato del PAN, Javier Lozano 
Alarcón, y el candidato de las izquierdas, Manuel Bartlett Díaz.  
El que de plano no levanta es el candidato de Nueva Alianza, Víctor Hugo Islas Hernández.  
Y es que creía que atacando a Alcalá ganaría adeptos y fue todo lo contrario.  

Quedó como un bravucón.  
Lo que hay que ver es que Blanca Alcalá ha hecho su propia estrategia, no ha estado esperanzada a lo que le 
diga su dirigencia estatal, que realmente no es nada.  
Con la visión que tiene, está avanzando y ahora sí está jalando a su compañera de fórmula, Lucero Saldaña 

Pérez, quien se sentía discriminada.  
Pero así son las cosas.  

Ella encabeza la fórmula y tiene que trabajar para ganar.  
No hay de otra.  
Ya la veremos en el debate.  
No tiene que caer en el juego de Lozano Alarcón ni de Islas Hernández.  
Centrarse en los temas es lo fundamental.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 

La fiesta del 5 de Mayo tampoco ayudó al PAN  
La metodología de toda encuesta suele pasar desapercibida en las evaluaciones electorales, como resultado de 
la dinámica que determina quién gana y quién pierde. 
La última encuesta del Buró de Estrategias y Análisis del Poder (BEAP), dirigido por Rodolfo Rivera Pacheco, 
presenta datos que revisten relevancia sobre el impacto de las políticas públicas en Puebla en el ánimo de los 
ciudadanos con credencial de elector. 

De acuerdo con la ficha metodológica se pidió la opinión de mil 600 poblanos entre el 8 y 9 de mayo del 2012. 
Esto significa que es la primera encuesta que incluye ya el impacto que tuvieron para los poblanos de la ciudad 
los festejos del 5 de mayo, que implicaron obras emblemáticas y actividades que pondrían a Puebla en las 
grandes ligas. 
Según el sondeo, el PAN y sus candidatos a la presidencia, Josefina Vázquez Mota; y al Senado, Javier Lozano 
Alarcón y Augusta Díaz de Rivera, no resultaron beneficiados por las obras y acciones del gobierno de Rafael 

Moreno Valle. 

Veamos los números: 
Vázquez Mota (AN) obtiene 34.1 por ciento de las preferencias electorales en la Angelópolis; Enrique Peña 
Nieto (PRI), 33.8 por ciento; Andrés Manuel López Obrador (PRD-Movimiento Ciudadano y PT), 28.9 por ciento; 
y Gabriel Quadri (Panal), 3.2 por ciento. 
Al Senado, Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña (PRI) tienen 40.5 por ciento; Javier Lozano y Augusta Díaz de 
Rivera (PAN), 37.7 por ciento; Manuel Bartlett y Etcheverry (PRD-Movimiento Ciudadano y PT); y Víctor Hugo 

Islas y Enoé González (Panal), 6.2 por ciento. 
Esto significa que la fiesta del 5 de mayo en nada gravitó para favorecer al PAN, por el contrario, si se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8376:asi-van-por-la-presidencia-y-el-senado-en-puebla&catid=37:alpie&Itemid=72
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comparan los números del mes pasado, la tendencia positiva dejó de ser para los azules y ahora quedó en los 
tricolores. 
¿Qué pasó? 
Existen varias hipótesis: 
1.- La fiesta del 5 de mayo polarizó en poblanos de primera y de segunda, luego de que el éxito lo recibieron 

unos cuantos y el fracaso (exclusiones), la mayoría. 
2.- Que la caída de Josefina Vázquez Mota al tercer lugar de los comicios fue mayor que los beneficios de unos 
festejos catalogados por las autoridades como los más importantes de la historia de Puebla. 
3.- Hay un efecto ancla por el desgaste del ejercicio de gobierno que no puede revertir la campaña blanquiazul 
y que tampoco alcanza a sacar adelante la acción de la gestión morenovallista. 

4.- El deslinde de Moreno Valle de la contienda electoral se asumió como tal por los ciudadanos que ahora 
cobran la factura al PAN. 

5.- Se paga el costo de la ruptura de la alianza Compromiso por Puebla, pues la suma de preferencias (PAN, 
PRD, Movimiento Ciudadano y Panal) arroja más del 66 por ciento frente al PRI que tiene 34.1 por ciento. 
Por eso, aquellos candidatos del PAN que usan el lema morenovallista ―Para seguir transformando Puebla‖ 
pierden su tiempo, aunque si emplean el de Josefina, la caída sería mayor. Ese es el dilema. 
Está claro que en la lectura del impacto del 5 de mayo en el ánimo electoral no reporta un beneficio para el 
panismo, a la mitad del proceso electoral. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8386&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Presidencia cambia su estrategia electoral 

―Negociar, más que enfrentar‖- parece ser la orden dada por el presidente Calderón a sus principales y más 
cercanos operadores, una vez que es prácticamente un hecho que la candidata panista sufra una apabullante 
derrota electoral el próximo 1 de julio. 

Y es que, ayer, fue un día  negro (otro más) para la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota. 
Medios impresos nacionales presentaron encuestas- más allá del tracking diario de Milenio-Gea/Isa- que para 
nada favorecen sus expectativas electorales. 
Por ejemplo, el periódico Excélsior publica una realizada por la empresa BGC y que muestra los siguientes 
resultados: Peña Nieto 45%, Andrés Manuel López Obrador 26%, Josefina Vázquez Mota 26% y Gabriel Quadri 
3%, con un 26% de indecisos. 
El ejercicio muestra un empate en el segundo lugar entre la candidata panista y el abanderado perredista, con 

una diferencia con respecto al primer lugar de 19 puntos porcentuales. 
Si los números de esta encuesta resultan fatales para sus aspiraciones, ayer mismo el diario El Universal 
muestra un escenario todavía peor. 
Se trata de la encuesta El Universal/ Buendía&Laredo, que pone a Josefina ya en el tercer lugar de las 

preferencias electorales. 
Este ejercicio pone a Peña Nieto con 49.6%, después a AMLO con 24.8%, a Vázquez Mota en tercero con 
23.1% y a Quadri con 2.1%. 

Demoledor. 
Esta realidad se sabe de sobra en Los Pinos, en donde desde hace semanas se ha decidió modificar la 
estrategia de operación del gobierno federal. 
Si bien al principio de la contienda se pensaba que el presidente iba a judicializar la elección persiguiendo a ex 
gobernadores priistas como Yarrington, Cavazos Lerma, Hernández Flores, Marín Torres, Herrera Beltrán o Ruiz 
Ortiz, lo cierto es que hoy se ha tomado una postura de negociación con los priistas. 

Si la panista no crece, para qué polarizar con los que van a llegar. 
Este escenario echa por tierra también la verdadera intención de Felipe Calderón al nombrar a Alejandro Poiré 
como Secretario de Gobernación federal en noviembre del año pasado. 
El funcionario, es un auténtico especialista en mapachería electoral, lo que quedó demostrado en su paso por la 

Dirección de Prerrogativas del Instituto Federal Electoral, en la coyuntura de la elección presidencial 2006. 
En esa responsabilidad, el hoy encargado de la política interna del país dejó a un lado su compromiso de 
imparcialidad para convertirse en un enemigo cantado del entonces candidato presidencial, Andrés Manuel 

López Obrador. 
Por ejemplo, Poiré bloqueó la campaña de AMLO de financiamiento a través del redondeo en supermercados y 
plazas comerciales, en el mismo momento en el que la esposa del entonces presidente Fox, Martha Sahagún, lo 
hacía a favor de su cuestionada organización Vamos México, una instancia que bajo el disfraz de la defensa del 
―altruismo‖, pudo contar con recursos frescos que en los hechos fueron destinados a financiar las actividades 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8386&Itemid=70


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Mayo de 2012 

 
 

 30 

electorales de los candidatos del PAN en procesos electorales estatales y federales, incluyendo al propio Felipe 
Calderón, abanderado presidencial en el 2006. 
Pero eso no es todo. 
Al interior del IFE, es un secreto a voces que fue Alejandro Poiré quien ideó el mecanismo que permitió que el 
Programa de Resultados Preliminares mostrara una pírrica ventaja del candidato del PAN, lo que justificaba que 

la elección se resolviera en tribunales con el resultado ya conocido. 
La instrucción era llevar a cabo pequeñísimas alteraciones en el sistema de alimentación de información del 
programa, a través de fallas intencionales en la lectura de los resultados que mostraban las actas de cada 
casilla. 
Este simple mecanismo, aplicado a un porcentaje importante del total de las casillas instaladas, significa en los 

hechos miles de votos a favor del candidato del PAN. 
Por si fuera poco, las mismas fuentes al interior del IFE siguen hablando de la misteriosa desaparición de 11 mil 

casillas electorales de zonas geográficas de voto histórico ―antipanista‖ y aseguran que la mente brillante que 
ideó su desaparición fue ni más ni menos que nuestro glorioso Secretario de Gobernación. 
En los alegres cálculos de Calderón, en un escenario de elección cerrada, el mapache Poiré podría, otra vez, 
inclinar la balanza a favor de la derecha mexicana. 
Con más de 20 puntos de diferencia, faltando menso de 6 semanas para la elección, no sirve ya de nada. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8387&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
El Espía que se Mete a las Alcobas 
En tiempos de Bartlett, Óscar de Lassé no sólo se metía a las alcobas de los amigos y los enemigos del 
autoritario Sr. Gobernador: también impartía cursos —plagados de ―pendejos‖ y ―tarugos‖— a los candidatos del 
PRI a los distintos cargos de elección popular. 

Ahí, en ese ámbito, con su inevitable cola de caballo y el pelo hacia atrás, el enigmático espía educado en el 
Mossad israelí dictaba cátedra sobre las más sofisticadas prácticas para engañar a los enemigos. 
Léase: panistas y perredistas. 
Uno de esos días, quien esto escribe, en su calidad de reportero del extinto El Universal Puebla, se presentó en 
el hotel Misión, a unos pasos del Vips de la Juárez, donde nuestro personaje introducía en la cultura de la 
trampa y el engaño a un nutrido grupo de aspirantes a diputados, virginales todos ellos en el arte de la 
chapucería con estilo. 

Ahí no se hablaba de la Operación Pozole o el celebérrimo Ratón Loco, en los que eran expertos los priistas. 
Para nada. 

Las lecciones del Sr. De Lassé tenían que ver con operativos más sofisticados y eficaces. 
Al verme llegar, los empleados encendieron los botones de alerta. 
En unos cuantos minutos la noticia de que El Universal Puebla estaba allí estaba en el escritorio del gobernador 
de Puebla, que en lugar de frenar la cátedra ordenó que se investigara de qué garganta profunda había salido la 
delación. 

El propio De Lassé encabezó las pesquisas. 
Al supuesto culpable lo castigó Bartlett con todo el peso de su estado. 
Pasaron los años. 
De Lassé salió de Puebla y regresó para trabajar, años más tarde, con Enrique Doger Guerrero. 
Hoy que ya es perredista, al igual que Bartlett, no tendrá más remedio que enseñarle a sus antiguos enemigos 
la fórmula exacta para socavar a quienes antes entrenó: los priistas. 

(A los panistas siempre los ha repudiado. ¿La causa? Nunca lo contrataron). 
Si usted es candidato o cuadro directivo del PAN o del PRI o de Nueva Alianza ándese con cuidado. 

Alguien desde algún lugar puede estar metiéndose a su computadora, a sus conversaciones telefónicas, a su 
cuenta de Twitter o de Facebook, a sus mensajes de texto. 
Alguien, ya sin cola de caballo, le respira brevemente en la nuca. 
***Por cierto: Bartlett recibía todos los días en su oficina de Palacio de Gobierno o en Casa Puebla las tarjetas 
informativas de De Lassé. 

Ahí se enteraba de los diálogos privados de sus propios colaboradores. 
Sabía quién le era desleal, políticamente hablando. 
Leía las transcripciones de las conversaciones telefónicas. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8387&Itemid=71
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A veces pedía oirlas. 
Luego, ya frente a la víctima, soltaba uno o dos datos elocuentes en perfecto siciliano. 
El mensaje lograba el objetivo: doblar al interfecto antes de la negociación. 
El ―Efecto De Lassé‖ era demoledor. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4009 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Las dudas de Lozano 
Los recientes resultados que arrojaron las encuestas sobre la competencia presidencial pusieron los cabellos de 

punta al aspirante a senador Javier Lozano Alarcón. 
Y es que a 44 días de las elecciones, resulta que el panista está cayendo en la cuenta de que su equipo de 
campaña cometió errores, de esos que son garrafales y pueden costarle su nunca acceso a la Cámara Alta. 
1.- La estrategia de Lozano y de su equipo era reforzar la promoción por aire y la instalación de espectaculares 
en todo el estado, calculando que ese esfuerzo sería suficiente. 
2.- La poca o casi nula participación personal de Lozano para involucrarse con el panista poblano, tanto en la 
dirigencia estatal como en las municipales. 

3.- El nulo interés del candidato por conocer a los líderes sociales de Puebla, es decir, a personas destacadas 
que en su desempeño laboral se convierten en líderes naturales de opinión: empresarios, maestros, ecologistas, 
políticos (de otros partidos incluidos), en fin. 
4.- Y aquí también integre a los medios de comunicación. Lozano ha tenido poquísimas atenciones con la 

prensa, y ni hablar con los directores de medios de comunicación. 
5.- La guerra declarada con quien compitió con él para ganar el primer lugar en la fórmula, Augusta Díaz de 
Rivera, no ha cesado. Se quisieron pintar las abolladuras y raspones en la relación, pero la verdad es que las 

apariencias no engañan a nadie: su relación es tan fría y distante que ambos ya no la disimulan. A raíz de que 
Lozano prefirió tomarse la foto junto a su suplente, Patricia Leal, en vez de su compañera de fórmula, Augusta 
optó por pagar y difundir por separado sus propios espectaculares. Por si esto fuera poco, también prefirió hacer 
campaña prácticamente sola: a diferencia de Javier, ella sí está tratando de recorrer algunos municipios para 
promover su candidatura y la de su ‗madrina‘, Josefina Vázquez Mota. 
6.- Es decir, aunque el candidato al senado sabe que su talón de Aquiles es el ser una auténtico extraño en 

tierras poblanas, en su estrategia electoral no trabajó en modificar esa realidad. Aunque parte de su equipo le 
advirtió tímidamente de los riesgos de no sembrar raíces en el estado, el candidato aseguró no preocuparse por 
esos ‗detalles‘ (fue ese el calificativo que utilizó). 
7.- Los argumentos de Lozano fueron simples: la senaduría estaba en su bolsa por dos razones: como aspirante 

presidencial y exmiembro del gabinete de Felipe Calderón, contaba con los recursos suficientes para ganar ‗en 
provincia‘ (exactamente así lo mencionó), y por otro lado, confiaba en la operatividad y respaldo que le había 
garantizado el gobernador Rafael Moreno Valle. 

Sin embargo, la seguridad que emanaba de cada poro de Lozano empezó a desmoronarse paulatinamente desde 
la semana pasada y está siendo sustituida por una duda que aparece como nube negra persiguiendo la cabeza 
del candidato. 
El calderonista no contaba con que la carrera de Josefina Vázquez Mota por la presidencia se enfilaba a una 
caída sin retorno y en franca picada: los números no mienten y aunque desde el debate ya se sospechaba del 
auge de Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Quadri, ahora se conoce con certeza que Josefina cayó a una 
tercera posición. 

Esta realidad nacional se traduce en Puebla de manera inmediata. La marca PAN empezó también a decaer en el 
ánimo del electorado en los estados panistas. Y aquí no es la excepción, sobre todo cuando en los bonos se 
mantienen altos en el electorado respecto a la priista Blanca Alcalá, por un lado, y por el otro la de don Manuel 
Bartlett con el equipo de López Obrador operado por priistas aldeanos, en abierta campaña en todo el estado. 

Esto mientras Lozano se resigna a trabajar en su campaña desde el centro de la ciudad, en la comodidad de su 
escritorio. 

Con razón el candidato ya tiene dudas. 
Y están bien fundamentadas. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 
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(Parabolica/Fernando Maldonado) 
 
El regreso a escena de Violeta Lagunes  
Un día el entonces dirigente del Partido de la Revolución Democrática en Puebla, Miguel Ángel de la Rosa se 
encontró con la panista Violeta Lagunes Viveros. Tras el saludo de rigor, el primero preguntó a su interlocutora: 

¿Ya te ofrecieron algo? 
Corrían los tiempos en que panistas, perredistas y aliancistas festinaban juntos el triunfo en medio de una 
borrachera de poder después de haber conseguido echar al priismo de Mario Marín de Casa Puebla, en la 
elección de 2010.   
La respuesta todos la conocen: una negativa acompañada para entonces de una buena dosis de resignación. No 

había nada para ninguno de los dos aliados coyunturales.  
El perredista había ofrecido su renuncia si era concretada una coalición entre la izquierda y la derecha. Luego 

tuvo que tragarse sus palabras y vio pasar días sin recibir la llamada telefónica con la invitación para 
incorporarse al gabinete como premio a su conducta en la campaña política.  

 
 

Lagunes que había renunciado a la delegación de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, conducida entonces 
por el actual candidato al Senado, Javier Lozano Alarcón, había servido como ariete para mermar al marinismo. 
Y corría la misma suerte: nada para ella.Ex diputada federal en la bancada panista que cobró notoriedad por 
defender la tribuna hasta con los dientes de los embates lopezobradorista en medio de gritos de ―presidente 
espurio‖ y el ―voto por voto y casilla por casilla‖ regresa a escena después de meses de ausencia. 

 
Tras meses de silencio absoluto, la ex funcionaria federal regresa este martes para ofrecer una rueda de prensa 
a la que convoca su propio partido. Sin afán de adelantar vísperas, el regreso debe ser visto como parte de la 
recomposición interna del partido que gobierna a nivel federal, pero no en Puebla. 
En los últimos años, Lagunes Viveros no ha tenido la mejor suerte en el desempeño político y administrativo. 
Después de quedar desempleada se le vinculó con un panfleto editado en la Ciudad de México distinguido por 
aplicar las prácticas del peor periodismo. 

Buscó ser candidata a diputada federal por la región de los tuxtlas en el sur de Veracruz, cuna de la familia 
Lagunes que se extiende hasta la zona de Acayucan y Sayula de Alemán.  
Las guerras internas en el panismo veracruzano le impidieron conseguir esa posición y ahora está de vuelta. Fiel 
a su estilo, veremos ahora hacía dónde enfila sus baterías.  No nos sorprenda que en su calidad de mujer abra 
fuego contra la dupla priista Blanca Alcalá-Lucero Saldaña, tarea asignada al candidato al Senado de Nueva 
Alianza, Víctor Hugo Islas para la cual ha resultado deficitario por diversas razones, de entre las cuales destaca 
el descrédito que pesa sobre él como lápida inamovible. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Mayo de 2012 

 
 

 33 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De lealtades, operadores panistas y cosas peores 
En el rejuego por hacerse de aliados en la capital del estado, los operadores electorales del gobernador 

Rafael Moreno Valle y su secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, han sumado a su 
causa a cuatro presidentes de juntas auxiliares que les darán más problemas que votos. 
Se trata de los presidentes de La Libertad, Julián Limón García; de Ignacio Zaragoza, Alejandro 

Lázaro Martínez; de San Baltazar Campeche, Juan Manuel Colín García; y de San Baltazar Tetela, 
Pedro Morales Maravilla. 
El presidente auxiliar de La Libertad enfrenta la inconformidad de ciertos vecinos por haber 

privatizado el parque público donde se ubica el volcán más pequeño del mundo.  Ahora la entrada a 
El Cuexcomate no sólo se cobra, sino que éste es incluido en un paquete de bodas civiles destinado a 
parejas de la comunidad que quieran unirse en matrimonio teniendo como escenario este volcán de apenas 13 
metros de altura. 
Otra anomalía que el edil subalterno Julián Limón ha solapado tiene que ver con el uso de las 
patrullas de seguridad pública, pues una de las dos unidades que el ayuntamiento le entregó en custodia 
ha sufrido dos accidentes y en el último de ellos se comprobó que el policía que conducía el vehículo iba 

en estado de ebriedad. 
El presidente de Ignacio Zaragoza no canta mal las rancheras, pues éste no sólo tiene a cuota a los 
vendedores ambulantes de la junta auxiliar, sino que hace un año abrió un bar de su propiedad, 
Barcelona, en la colonia Héroes de Puebla, donde se tolera el ejercicio de la prostitución, hecho que 

incluso fue atestiguado por su pareja, lo que le costó una golpiza y un escándalo en medios de comunicación. 
Otro presidente auxiliar que también enfrenta problemas por hacer cobros indebidos es Juan Manuel 
Colín, de San Baltazar Campeche, ya que su juez de paz expedía y vendía ilegalmente constancias de 

antecedentes no penales, documentos que sólo expide el Ministerio Público a petición de parte. 
Por esta situación el juez de paz de San Baltazar Campeche —que acaba de salir de prisión tras pagar una 
fianza de 80 mil pesos— fue denunciado y detenido por la Procuraduría General de Justicia del estado. 
El presidente auxiliar de Tetela, Pedro Morales Maravilla, acaba de meterse en líos políticos luego de 
que este domingo policías y funcionarios a su cargo fueron captados usando patrullas y otros 
vehículos oficiales transportando acarreados para un mitin del candidato del PAN a diputado federal por 

el distrito 12, Néstor Gordillo Castillo, en la Casa de la Cristiandad. 
La queja del candidato priísta Pablo Fernández del Campo y una posible denuncia ante la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) obligó a la Contraloría Municipal a iniciarle 
un proceso administrativo y a retirarle dos patrullas de seguridad pública en tanto se aclaran los 

hechos. 
Cabe destacar que esta no es la primera vez que el edil auxiliar Pedro Morales, de extracción priísta, 
es acusado de usar vehículos oficiales en apoyo de actos partidistas a favor de Néstor Gordillo. 

*** 
A propósito. 
En el distrito 12 de Puebla viene presentándose un extraño y paradójico cruce de simpatizantes entre 
Néstor Gordillo y Pablo Fernández del Campo. 
El ex secretario de Desarrollo Social del estado ha recurrido a los seccionales y estructuras 
tradicionales del PRI en algunas colonias y juntas auxiliares para hacerse de apoyos, lo que ha provocado 
el malestar de ciertos grupos panistas que, paradójicamente, comienzan a operar a favor del priísta 

Pablo Fernández del Campo. 
En la unidad habitacional La Margarita, por ejemplo, Néstor Gordillo echó mano de una operadora 
priísta Lidia Chávez Hernández para ganar simpatías entre los vecinos, lo que tiene indignados a los 

panistas que por años han combatido a esta lideresa ligada al líder estatal cetemista Leobardo Soto 
Martínez. 
Pablo Fernández del Campo ha sabido sacar provecho de esta situación y la animadversión que en 

algunos círculos panistas del distrito despierta un tal Roberto Eli Esponda Islas que, encaramado en la 
campaña de Néstor Gordillo, anda promoviéndose como futuro candidato a diputado por esa 
demarcación del sur oriente de la capital del estado pese a que hace unos años renunció al PAN. 
*** 
Simón dice: 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Mayo de 2012 

 
 

 34 

―Hasta la supervivencia de una banda de ladrones necesita de la lealtad recíproca.‖ 
Antonio Genovesi (1713-1769) Economista italiano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

AMLO y el factor del voto útil 

Vincular sistemáticamente a Enrique Peña Nieto con Elba Esther Gordillo o Humberto Moreira; insistir en 
exhibirlo como un político que “no cumple sus compromisos”; ridiculizarlo mediante la grotesca manipulación 
de sus discursos; boicotear sus actos y presentaciones públicas, especialmente ante auditorios no priístas, y 
endurecer el tono general de la campaña, que de las agresiones verbales pronto pasará a la etapa de las 
acusaciones formales contra gobernadores o ex gobernadores del PRI con presuntos vínculos con el 
narcotráfico… 

Todo eso, y más, forma parte del plan operativo de la candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez 
Mota, para la última etapa del proceso que culminará el próximo 1 de julio.  
Señales claras de la desesperación en que empiezan a caer los asesores de la aspirante, atada a los designios del 
asesor político Antonio Solá, el célebre autor de la campaña de desprestigio de 2006 contra Andrés Manuel 
López Obrador, el “peligro para México”. 
Es natural.  

Las recientes encuestas señalan que, incluso tras el debate y los famosos incidentes en la Ibero, Peña Nieto se 

mantiene al frente de la contienda nacional con una distancia promedio de entre 15 y 20 puntos, con el 
grandísimo detalle de que cada vez más se acorta la distancia existente entre el segundo y el tercer 
lugar, pues López Obrador ya está muy cerca de Vázquez Mota, si no es que a estas alturas ya la ha 
rebasado. 
Por eso, el llamado que ayer hizo en Puebla el candidato del Movimiento Progresista, tanto a militantes como 
a simpatizantes del PRI y del PAN, a ejercer un voto útil y en libertad para que en México se dé un cambio 

verdadero. 
Durante una conferencia de prensa celebrada en un hotel de la capital poblana, López Obrador afirmó que el 
próximo 1 de julio muchos priistas y panistas votarán a favor del proyecto de nación que viene 
proponiendo desde hace 45 días de campaña por la Presidencia de la República. 
Los números que posee el tabasqueño le indican que el desplome de Vázquez Mota no es un mito, que él 
empieza a crecer con seriedad en las encuestas y que sólo con la ayuda de los priístas resentidos y los 
panistas decepcionados podría aspirar a dar alcance a un Peña Nieto que continúa en la punta de las 

preferencias y con el tiempo a su favor, pues la carrera por Los Pinos entra ya a su recta final. 

―Vengo diciendo y escuchando que van a votar por nosotros, ya que mucha gente está consciente de esto‖, 
sentenció López Obrador. 
Y agregó que van a votar por el Movimiento Progresista, y muestra de ello es la gente que estuvo 
acompañándolo en el municipio de Huauchinango, donde muchos maestros que en la elección pasada 
votaron por el PRI y PAN, ahora le tienen confianza a él. 

―Mucha gente que (en 2006) votó por el PAN, tras haberles metido miedo, ahora están convencidos a votar por 
nosotros‖, subrayó. 
Y contó que empresarios –como Alfonso Romo- que han apoyado en el pasado al PAN, ahora lo hacen en favor de 
Movimiento Progresista, y un ejemplo es Monterrey, en donde ahora lo respaldan. 
A López Obrador no le falta razón. Tal y como están las cosas, el voto útil puede ser a la larga un factor 
decisivo en el rumbo final de la puja por la Presidencia, sobre todo en estados como Puebla donde la carrera 
entre Peña Nieto, AMLO y Vázquez Mota luce muy cerrada. 

Habrá que esperar, en todo caso, para constatar qué tanto eco tiene el llamado del candidato de la izquierda y si 

esto efectivamente lo pone en competencia real frente a un candidato del PRI que ni los golpes 
desesperados de Vázquez Mota consiguen despeinar. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
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(Trascendió Puebla) 
 
:Que Ludivino Mora Tejada dejó de ser director de la Policía Auxiliar, y aunque lo atribuyen a un problema de 
salud, otra version insiste en que lo renunciaron. 

:Que el Congreso Nacional General del SNTE resolvió aceptar un incremento directo al salario de 4.25% en 
Educación Básica y 1.75% en prestaciones, para un total de 5.95%, a diferencia del 6.5 de 2011. 
El sindicado de Elba Esther Gordillo Morales logró con el gobierno federal el aumento directo de 4.20% para el 
personal de apoyo (administrativo) y 1.20% de prestaciones, así como 3.80 para homologados. Lo obtenido en 

puntos porcentuales será retroactivo al 1 de enero de 2012. 
:Que tras la reunión de la Junta de Gobierno, a partir del viernes 11 Óscar de la Vega despacha en la Dirección 
de Comunicación Social del Congreso del Estado. El último cargo lo desempeñó como jefe de prensa del entonces 

candidato a gobernador Javier López Zavala.  
De la Vega estará muy cerca del diputado presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar 
Salomón Escorza. 
:Que Alejandro Cruz Olvera, secretario adjunto del CDE del PRI, fue anfitrión del asesor jurídico de Enrique Peña 
Nieto, el doctor en Derecho Benito Neme, hijo del exgobernador de Tabasco Salvador Neme Castillo, quien 
acompañó a Pedro Joaquín Coldwell el pasado fin de semana. 

En breve, Cruz Olivera será nombrado en un cargo muy cercano a Miguel Ángel Osorio Chong. 
:Que la PGJE nuevamente da resultados en torno de su responsabilidad para procurar la justicia al determinar el 
móvil y la responsabilidad de los autores materiales del asesinato del académico de la BUAP, Armando Martín 
Mendoza. 

Siguen las pesquisas porque de los cuatro responsables del homicidio, uno de ellos, el autor intelectual, está 
prófugo; pero lo realmente pendiente por resolver es dónde está el cadáver. En cuestión de horas el equipo de 
Víctor Carrancá Bourget daría la noticia. 

:Que los coordinadores de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto en el estado, entre ellos Javier López 
Zavala y Alejandro Armenta Mier, tomaron nota de las observaciones de la dirigencia nacional priista. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9147492 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Calderón, de panzazo en Puebla 

Datos aportados por el Partido Revolucionario Institucional en la encuesta aplicada por Indermerc aporta cifras 
reveladoras en torno de la evaluación de los poblanos en la forma de gobernar del presidente Felipe Calderón 
Hinojosa y el gobernador Rafael Moreno Valle. 

La aceptación de la forma de gobernar de Calderón es buena, con 56 por ciento de acuerdo, de los 1,200 
entrevistados en abril, considerando que el PAN cuenta con alrededor de 33% del voto. 
Bajo los mismos parámetros, establece la encuesta encargada por el PRI, la aceptación del gobernador Moreno 

Valle es del 67%, cifra bastante alta y positiva. 
Pese al 67%, apunta la encuesta de Indermec, el porcentaje no es tan alto como con otros gobernadores, como 
ocurrió con Melquiades Morales Flores quien llegó a obtener cifras de aceptación superiores a 75%. 
Con base en los datos anteriores, la realidad es que la combinación de 56% de quienes están de acuerdo en 
como gobierna Felipe Calderón, de panzazo, y con 67% de Moreno Valle, no le ayuda al PAN en la entidad 
poblana en la elección presidencial y al Senado. 
Mientras la fórmula Blanca Alcalá Ruiz-Lucero Saldaña Pérez tiene el 44.8 % de preferencia electoral, de acuerdo 

con la misma encuesta de Indermec, la encabezada por Javier Lozano Alarcón logra 32.3%, con una diferencia de 
12% a favor de las priistas. 
Para el caso de los presidenciables, Peña Nieto tiene 42.6 de la preferencia electoral, contra 33.1 de Vázquez 
Mota, con una diferencia de 9.5% con ventaja al mexiquense. 

Andrés Manuel López Obrador y Manuel Bartlett Díaz tienen en Puebla una preferencia del 17.8% y 17.2%, 
respectivamente, que corresponde a la fuerza real de las ―izquierdas‖. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9147488 
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(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
¿Y el PAN poblano, apá?  
Las malas compañías leen la encuesta del BEAP y algo les queda claro.  
Difícilmente el PAN podrá ganar en Puebla los cuatro distritos. Y si nos apuran, de seguir la tendencia como va, 

podrían perder los cuatro. Los números que les daban carro completo en la ciudad de Puebla han quedado 
sepultados. 
Y si no hacen algo profesional y serio, todo indica que ni Mario Almada podrá salvarlos. Si checamos los números 
dados a conocer ayer por esta casa encuestadora, primero rumbo al senado (32.1% Blanca Alcala; 30% Javier 
Lozano y 12.3 Manuel Bartlett) y después por la presidencia (30.1% Josefina; 30% Peña Nieto y 25.6% Andrés 

Manuel), muchas son las conclusiones: 
1. El votante citadino de Puebla olvida pronto las obras gubernamentales. 

La encuesta fue realizada el 8 y 9 de mayo, lo que quiere decir que las obras inauguradas el 5, poco o nada 
impactaron. El consultor ecuatoriano Jaime Durán ya lo adelantaba: ―el nuevo elector es insaciable. Hoy le das un 
campo de futbol, pero a los tres minutos de inaugurarlo te exigirá una calle. No tienes su agradecimiento eterno, 
más bien efímero‖. 
2. El triunfo panista de hace dos años fue por el personaje. Si Moreno Valle ganó a López Zavala no fue por los 
panistas. Aunque sí incluyó el voto duro de éstos al representar a ese partido, sumó nuevos electores que hoy 
ningún aspirante ha logrado mover aquí. 

3. Los candidatos del partido en el poder han sido malos. Ninguno ha logrado capitalizar el buen momento que 
según otras encuestas tiene el gobernador. Da la impresión de que se limitan a la buena aprobación que pudieran 
tener los gobernantes locales, y se resignan a la suerte de su aspirante presidencial. 
4. Hay una fuerte división en el PAN. Se puede ver en sus slogans de campaña. Néstor Gordillo y Blanca Jiménez 

basan su ―estrategia‖ en un derivado del slogan gubernamental; en tanto, Marisa Ortiz y Enrique Guevara, se 
suman al insignificante ―Diferente‖. Cada quien tiene su campaña y dejan entrever que ni uno de ellos –o quien 

los manda– entiende que una elección se gana con dinero. 
Esto, reitero, hasta ahora. Falta más de la mitad de la campaña. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9147491 
  
(De neblinas y Don Goyo/ Víctor Bacre Parra) 
 
Poder ser maestro  

Jacques Delors sostiene: “ayudar a transformar una interdependencia de hecho en solidaridad deseada es una de 
las tareas esenciales de la educación. A este efecto, debe lograr que cada persona pueda comprenderse a sí 
misma y a las demás...” 
Decía Pablo Latapí Sarre: ―es la comunicación y el idioma lo que nos hace iguales: igual es aquel que sabe 

expresarse y entiende la expresión de los demás. Que sea rico o pobre tiene menor importancia; con tal que 
hable‖ (…) Por esto, la escuela y educación que excluye ―destruye la cultura: a los pobres les quita el medio de 
expresión, a los ricos el conocimiento de las cosas‖ (Latapí, S. P-: Proceso, 968). 

Coincidiendo con el gran educador mexicano, Casimiro Agustín Ramírez, Rosa Elia Martínez Pérez y José Fernando 
Larios Ramos, profesores de la Secundaria Técnica No. 74 ―General Plutarco Elías Calles‖, sita en la Unidad 
Habitacional Fovisste –San Roque, Cordes Puebla– de esta ciudad, hablan para los lectores de Milenio Diario con 
motivo de los festejos, hoy martes 15 de mayo, del Día del Maestro que se celebra, anualmente, en nuestra 
entidad y en nuestro país. 
El maestro Agustín Ramirez, es el director de la secundaria 74, y nos dice: ―La educación es un proceso 

apasionante. Es el eje central para la transformación de un país: las naciones son producto de su educación y 
viceversa. México, no ha invertido lo debido en ella. La cobertura todavía es limitada. Cierto que ha habido 
muchos avances, pero falta hacer más por ella y que la educación haga más por nuestros alumnos y por los 
demás ciudadanos. Nuestra misma escuela es un ejemplo de esta situación: tenemos 12 aulas provisionales 
donde se amontonan más de 800 alumnos (las aulas que deben albergar a 49 alumnos las hemos ocupado con el 

doble para poder recibir a todas y a todos). Aún con estas limitaciones, estamos dando resultados; de los 1000 
alumnos que acreditaron la prueba de Enlace, tenemos 8 en nuestra zona escolar y de ellos, el primero y tercer 

lugar de calificación son de nuestra secundaria 74‖. 
Casimiro Agustín Ramírez nació en la Mixteca Poblana, en San Mateo Zoyamazalco. Estudió en la Normal Superior 
con licenciatura en psicología educativa y licenciatura en historia, en la Universidad Autónoma de Tlaxcala. 
Por su parte, Rosa Elia Martínez Pérez, es originaria de Tepic, Nayarit. Estudió también en la Normal Superior y 
licenciatura en Iengua inglesa, en la Universidad Autónoma de Nayarit y funge como secretaria general de la 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9147491
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misma secundaria 74. 
Afirma: ―considero como proceso clave para elevar la calidad de nuestra educación el llevar a cabo la verdadera y 
auténtica Alianza para la Educación, entre docentes, trabajadores y autoridades de la SEP, así como con asesores 
y evaluadores externos reforzando, principalmente, las matemáticas, el español y la lectura-escritura así como 
las habilidades, competencias y nuevas tecnologías. Creo que es muy importante el papel y apoyo de los padres 

de familia. Aquí, hacemos esta labor en y con las comunidades aledañas‖.  
Y, José Fernando Larios Ramos, docente y apoyo de Casimiro y Rosa Elia, porteño-veracruzano, paralelamente a 
estudiar la licenciatura en matemáticas en la Normal Superior, estudió la maestría en matemáticas en la 
Iberoamericana y también expresa: ―El magisterio, actualmente, pasa por una etapa difícil y de muchas críticas. 
Se le hace el único responsable del rezago educativo. Pero, considero que junto a los chambistas y faltistas a su 

profesión existe una gran mayoría de maestros comprometidos, competentes, integrales y responsables que van 
más allá de esos señalamientos para los que, inclusive, se ha hecho un documental que es incompleto, 

tendencioso y con intereses particulares que sólo busca privatizar la educación en casi todos sus niveles. Hace 
falta más apoyo económico, moral, ético y cultural‖. 
Y, recordando a Jacques Delors en la Educación encierra un tesoro, donde sostiene: ―Ayudar a transformar una 
interdependencia de hecho en solidaridad deseada es una de las tareas esenciales de la educación. A este efecto, 
debe lograr que cada persona pueda comprenderse a sí misma y a las demás mediante un mejor conocimiento 
del mundo‖ (Delors, J.:Santillana Ediciones UNESCO). 
Igualmente, Casimiro, Elia y J. Fernando, apuntan: ―El contexto social y familiar de nuestros alumnos –e inclusive 

de muchos de nuestros profesores–, se convierten en verdaderos distractores y elementos multicausales de este 
rezago educativo en Puebla y México: la pobreza, violencia, las llamadas familias disfuncionales, la manipulación 
de los medios masivos de información, la ausencia de una ética y moral públicas, la ausencia física y moral de los 
padres de familia ya sea porque tienen que trabajar ambos, por violencia intrafamiliar o por desintegración y 

divorcios‖. ―Tenemos que volver a enseñarnos a comunicar; a crear y a establecer con mucha prioridad una 
cultura de comunicación. A humanizarnos más. Por ejemplo, el 26 de enero pasado establecimos la tarde-noche 

de la ―Lluvia de Estrellas‖ derivada del programa de la BUAP ―Del Aula al Universo‖ para lo que, entre todos, 
adquirimos un telescopio y la universidad nos prestó y facilitó 10 telescopios más con los que alumnos, padres de 
familia y profesores tuvimos un acto cultural de comunicación y convivencia que nos animó, motivó y enseñó a 
tratar de ser mejores y más universales y sensibles. Es el principio y arranque de una verdadera escuela de 
tutores complementada con acciones y actividades artísticas, tecnológicas, musicales y deportivas. En síntesis, 
consideramos que por este camino y por esta senda, reiteramos y hacemos el compromiso cotidiano con la 
educación y con nuestra pequeña, y al mismo tiempo, gran institución educativa, cultural y social‖. 

Estas serían las premisas y bases para enmarcar nuestro festejo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9147480 
  
(Plegarias políticas/Elmer Ancona) 

 
Izquierdas, derechas… pamplinas 
Pensar en izquierdas y derechas en pleno siglo XXI es lo más arcaico que se haya visto; quien visualice la política 

de esa forma estaría asumiendo un papel que en la práctica se dio en 1789, en los tiempos de la Francia 
revolucionaria. 
Como teóricos de la ciencia política podría resultarnos emocionante remontarnos a aquellas épocas en las que la 
figura de la ―izquierda‖ quedó vinculada a las opciones que propugnaban por un cambio político y social, mientras 
que la de la ―derecha‖ a las que se oponían a esa transformación. 
Pensar en izquierdas y derechas es tanto como pensar que el comunismo, el nazismo o el fascismo podrían tomar 

un segundo aire en el mundo, como si la gente no se diera cuenta del fracaso de esas doctrinas e ideologías 
políticas. 
Es cierto, todavía hay grupos –grupúsculos, diría yo– que sueñan con aplicar en las sociedades el germen de lo 
que una vez fue la Alemania nazi de Adolfo Hitler, o la semilla de lo que en un tiempo Benito Mussolini quiso 
imponer con su fascismo totalitario. 

Nada más burdo y torpe que eso. Es cierto, una tercera corriente apunta a lo que una vez fue el 
manchesterianismo o capitalismo a ultranza, una especie de imperio del capital al que no le importaba 

absolutamente nada, más que el dinero porque no había nada que se lo impidiera. 
Hoy los tiempos son diferentes y los ciudadanos de todo el mundo han cambiado; y si todos en el orbe han dado 
un paso adelante, habría que preguntarnos porqué en México insistimos en caminar hacia atrás. 
Y caminar hacia atrás en México significa regresar a todo lo viejo, a todo lo arcaico, a todo lo que no dio 
resultados para millones de mexicanos; caminar hacia atrás significa seguir pensando en izquierdas, derechas y 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9147480
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otros tantos vicios arraigados. 
A los mexicanos lo que menos debe interesarnos en estos tiempos es si este país debe ser gobernado por un 
político de ―izquierda‖ o por uno de ―derecha‖; igual de torpe es pensar que hay una política de ―centro‖ que 
realmente nos va a sacar de los miles de problemas en los que nos vemos envueltos a diario. 
Todos esos esquemas no son más que pamplinas y viejos paradigmas, generados por grupos de políticos que 

piensan como viejos, actúan como viejos y que morirán como eso… como viejos. 
Aunque existen partidos políticos bien consolidados y de sumo respeto, en otras latitudes ya no se ve la política 
pensando en ideologías o doctrinas, sino en términos de cultura, historia ,y sobre todo, emprendedurismo. 
Ser productivos es realmente lo que preocupa a millones de ciudadanos asiáticos, norteamericanos y europeos; 
por lo tanto, no es posible que los mexicanos no pensemos en esos términos. 

Productividad, productividad y más productividad es la clave para salir de la miseria, de la pobreza extrema en la 
que están sumidos más de 25 millones de ciudadanos. 

Emprender, crecer, desarrollar, progresar son las figuras bajo las cuales deben crecer ésta y las próximas 
generaciones de mexicanos, y dejar atrás esas bobadas de izquierdas y derechas. 
Son tiempos de elecciones, es cierto, y una buena oportunidad para cambiar de rumbo, para elegir un nuevo 
destino para el país. Los ciudadanos mexicanos deben echar al bote de la basura todo lo que huela a viejo, a 
anacrónico, a inservible. 
Hoy son tiempos para votar por quien ofrezca mayor progreso, desarrollo y crecimiento, no por quien represente 
lo más obsoleto para el país.  

Centro, izquierda y derecha son puras pamplinas. Hoy hagamos un voto de conciencia dejando atrás lo primitivo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9147484 
 

 
 
(Etiqueta con destino/ Luis Alberto González) 

 
Peña Nieto, el mentiroso y Andrés Manuel, el peligroso 
* Se repite la historia de hace 6 años, ahora contra el PRI. 
* Caen los candidatos panistas en el estado de Puebla. 
El PRI confía en recomponerse en Puebla y “de verdad” espera ganar la mayoría de las diputaciones y los dos 
escaños al Senado, así como lograr una votación que ayude a su candidato a la presidencia de la República, 

Enrique Peña Nieto para llegar a Los Pinos. 
Ese es el escenario que plantea la dirigencia nacional tras su reunión de análisis del pasado fin de semana, sin 
embargo las cosas no están tan fáciles, sencillas o que los priistas puedan tirarse en la hamaca en espera de 
que Peña Nieto logré el “efecto Fox” en Puebla y todo México. 
Por otra parte, si bien es cierto que el voto duro panista se ha mantenido a favor de Josefina Vázquez Mota, 

hay desencantos con la misma abanderada que no levanta y por el contrario está arrastrando a los demás 
candidatos. 

Otra situación que está pesando en el panismo y que ha llevado a que vayan en franca picada los candidatos al 
Senado, Javier Lozano Alarcón y Augusta Valentina Díaz de Rivera, son las acciones, la soberbia, las 
actitudes agresivas y arrogantes de quien fuera el secretario del Trabajo del actual gobierno federal y que no 
es bien visto hasta entre muchos panistas y en el último mes cayeron 5 puntos en las preferencias electorales y 
están en un empate técnico con las priistas, Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez, pero también han 
crecido los candidatos de las izquierdas, Manuel Bartlett Díaz y Armando Etcheverry Beltrán. 
AMLO EL PELIGRO PARA MÉXICO Y PEÑA MIENTE 

Sin embargo, el priismo no debe confiarse porque se está a la mitad de la campaña electoral, que como tal 
terminará el miércoles 27 de junio para dar paso a la elección del 1 de julio, en donde se conocerá la verdad. 
Hay dos cosas a las que se enfrentará, Enrique Peña Nieto, el golpeteo sistemático que ha lanzado el PAN, 
Josefina y los candidatos panistas con los señalamientos de que “Peña miente”, “Peña es un 

mentiroso”. 
Pero aún se habla de sacar a la luz los escándalos de ex gobernadores priistas, así como situaciones de 

corrupción y sus nexos con el “grupo Atlacomulco” y su supuesta cercanía con Carlos Salinas de Gortari, 
así como su contacto con Elba Esther Gordillo Morales. 
Por otro lado, las aguerridas agresiones del PRD, PT, PMC, así como Morena, que arreciarán, incluso, con las 
invitaciones a realizar marchas en todo el país en contra de Enrique Peña Nieto, el próximo sábado 19 de 
mayo a las 12 del día. 
Las manifestaciones que ya están confirmadas en las redes sociales son: Las marchas anti Peña Nieto en 
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Torreón, Monterrey, Puebla, Guadalajara, Tijuana, Villahermosa, Chihuahua, Veracruz, Distrito 
Federal, Cancún, León, Querétaro y Playa del Carmen, hasta el momento. 
Hay quienes en las redes se han dado cuenta que necesitan convocar a más personas, “porque no todos 
tienen acceso a las redes sociales como Facebook y Twitter”, entre otras, por lo que han propuesto 
hacer volantes para repartirlos a partir del miércoles en el centro de cada uno de los municipios de los estados 

donde ya se confirman las marchas para el próximo sábado 19 de mayo. 
Así, López Obrador cambia del amoroso al peligroso. 
JOSEFINA CAE, AMLO SUBE 
En medio de todos estos escenarios y las últimas encuestas publicadas por: 
Mitofsky: JVM, 21.4%; EPN, 38.5%; AMLO, 18.6%; GQT, 1.9%. 

Excélsior: JVM, 26%; EPN, 45%; AMLO, 26%; GQT, 3%. 
OEM: JVM, 18 %; EPN, 34%; AMLO, 19%; GQT, 4%. 

Milenio: JVM, 20.2%; EPN, 36.0%; AMLO, 18.9%; GQT, 4.8%. 
El Universal: JVM, 19.4%; EPN, 41.9%; AMLO, 20.9%; GQT, 2.1%. 
Lo cierto es que Vázquez Mota sigue en franca caída y lo que es totalmente indiscutible es que López 
Obrador va creciendo. 
Lo real es que los puntos que pierda la candidata panista no los llevará a su reducto Peña Nieto, porque el 
antipriismo es muy fuerte y preferirán darle el voto a López Obrador, por eso aumentará.  
Es claro que ni el PRD, ni el PT y ni el PMC darán más votos a AMLO, quien además tiene fincado el cuidado de 

la elección en su agrupación, Morena, a quien ha formado y creado a través de su caminar por todo el país. 
En la reunión con columnistas poblanos por parte del dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, se 
muestra muy confiando en esa ventaja de más de 20 puntos, pero lo mismo se dijo en Puebla de Javier López 
Zavala en 2010. 

El PRI nacional, a través de los diputados federales, ha empezado a vigilar todas las dependencias federales y, 
en especial, Sedesol, que con los programas sociales pretende inducir el voto a favor de la candidata del PAN y, 

asegura Pedro Joaquín Coldwell, que estarán vigilantes para denunciar en la Fepade. 
Sobre las acusaciones de corrupción que puedan darse contra ex gobernadores, como Mario Marín, 
Humberto Moreira y Fidel Herrera, entre otros, el presidente del CEN del PRI, aseguró que estos personajes 
no estarán en boleta. 
Está en Peña Nieto y en los dirigentes del PRI, así como en los mismos priistas no confiarse y sentirse 
ganadores. 
Acuérdense del refrán: “Del plato a la boca, se cae la sopa”, pero sobre todo de lo que pasó en Puebla en 

2010. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Pena-Nieto,-el-mentiroso-y-Andres-
Manuel,-el-peligroso&id=1917 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Comerciantes de Atlixco piden voto de castigo contra el PAN 
Sorprendentemente un pleito judicial entre cuatro particulares –por la disputa de un parque funerario– ha puesto 
en riesgo la posibilidad de un triunfo electoral del PAN en Atlixco, el cual es su principal bastión en el estado, ya 

que un importante sector de comerciantes, en su mayoría militantes o simpatizantes del albiazul, está 
promoviendo que se vote a favor del PRI en protesta por el encarcelamiento del ex diputado local y militante 
panista Gerardo Arturo Rivera García, ocurrido desde hace tres semanas, por considerar que se trata de un 
asunto de tráfico de influencias de la actual legisladora Myriam Galindo. 
Lo que más llama la atención es que mientras los panistas se están polarizando, principalmente los comerciantes 
y empresarios, ni el alcalde Ricardo Camacho ni el actual candidato a diputado Guillermo Velásquez Gutiérrez, ni 

el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, han podido o querido conciliar para evitar que se 

ahonden las divisiones. La posición es considerar que el juicio es un pleito entre particulares, sin importar que por 
ello se haya metido en la cárcel un ex diputado de Acción Nacional en plena campaña electoral. 
Como muestra de insatisfacción de lo que está pasando, varios comerciantes y empresarios que se identifican con 
el PAN han empezado a colocar lonas de apoyo a la candidata del PRI, Rocío García Olmedo, pues el abanderado 
albiazul Guillermo Velásquez es cercano a la legisladora Myriam Galindo, quien por cierto desde que logró la 
detención de Gerardo Rivera se ha ausentado de toda actividad pública. 

El grado de afectación electoral que se puede producir por este conflicto es el siguiente: en el Distrito XIII, la 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 15 de Mayo de 2012 

 
 

 40 

cabecera concentra 40 por ciento de la votación de la demarcación. Y hace tres años los comicios fueron ganados 
por el PRI, pues la entonces abanderada priista Isabel Merlo Talavera logró derrotar al PAN por una diferencia de 
apenas 3 mil votos. Por lo que si ahora los panistas del municipio principal vuelven a llegar enfrentados a la 
elección, podría ser un factor decisivo para que el albiazul sea  derrotado, pese a que se inició la campaña las 
preferencias estaban a su favor. 

La parte que más sorprende de este caso es que el pleito entre Gerardo Rivera García y Myriam Galindo, junto 
con otros actores involucrados, data de hace 10 años.  Y resulta que hasta que se está en plena campaña 
electoral es cuando se ejecutaron las órdenes de aprehensión contra Gerardo Pineda y Miguel Ángel Gutiérrez –
que es otro de los socios de este asunto–, generando un impacto directo en el tema de los comicios. 
Tal situación ha generado dos especulaciones. Por un lado se cree que alguien actuó de manera maquiavélica 

desde el Poder Ejecutivo para que las detenciones se dieran en un momento oportuno y se generara un daño 
electoral en contra del PAN, toda vez que se sabe que Guillermo Velásquez, el abanderado panista, luego de 

haber sido de los primeros miembros de Acción Nacional en entrar al grupo cercano a Rafael Moreno Valle Rosas, 
acabó alejado del mandatario poblano. 
La segunda especulación es que Myriam Galindo uso su posición en el Congreso local para proceder contra su 
compañero de partido en pleno proceso electoral como una manera de presionar a los dos panistas encarcelados, 
a quienes la parte acusadora les ha condicionado que si les ceden un conjunto de acciones de un parque funerario 
les concederán el perdón, o lo contrario, pasarán varios años en prisión. 
Este asunto se originó hace más de una década cuando  Gerardo Pineda y Miguel Ángel Gutiérrez, junto con 

Myriam Galindo y su cónyuge de nombre Alejandro Corona López, se unieron para fundar la empresa Velatorios 
Corona. El primer problema que enfrentó la compañía es que no la podían abrir por oposición al extinto cacique 
de Atlixco, Eleazar Camarillo. Y en ese entonces, el comercio organizado cerró filas para conseguir que se les 
dejara trabajar, propósito que consiguieron. 

Una de las personas que en ese entonces intervino de su lado para que el viejo cacique Eleazar Camarillo los 
dejara trabajar fue Salvador Dávila, quien ahora es el presidente de la poderosa Asociación de Comerciantes y 

Empresarios de Atlixco, y quien promovió un documento en el cual los agremiados a este organismo rechazan el 
actuar de la diputada Myriam Galindo. 
 Desde el año 2000 las cosas empezaron a ir mal entre los socios de Velatorios Galindo. Gerardo Pineda y Miguel 
Ángel Gutiérrez acusaron al esposo de Myriam Galindo de no rendir cuentas sobre los ingresos de la empresa, la 
cual por cierto también es utilizada como casa de gestión de la diputada del PAN. 
Mientras que Alejandro Corona acusó a su contraparte de amenazas y de chantaje, como parte de las disputas 
por las acciones de la empresa, razón por la cual, Pineda y Gutiérrez están en la cárcel y son motivo de 

polarización entre panistas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comerciantes-de-atlixco-piden-voto-de-castigo-contra-el-
pan_id_7644.html 

 
(Editorial) 
 
Posible desaparecer la CDH  
En la edición de hoy presentamos un reportaje que exhibe cómo, bajo la presidencia de Adolfo López Badillo, la 
subordinación de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) del estado hacia el Poder Ejecutivo local se ha 

acentuado con la figura de un ombudsman ausente, desligado de la sociedad civil, que es capaz de archivar casos 
de violación de derechos humanos si así conviene a los intereses de la administración de Rafael Moreno Valle 
Rosas. 
En la última década, la Comisión de Derechos Humanos de Puebla ha padecido una crisis constante por el 
desinterés de los diputados locales de fortalecer al organismo, mismo que carece de presupuesto, personal y no 
ha tenido el estatus adecuado para ser verdaderamente un organismo garante de la defensa de las garantías 
universales. 

No obstante, ahora la CDH está en su peor momento, a partir de la llegada de Adolfo López Badillo, pues el 
ombudsman ha pasado desapercibido, se ignora cuáles son sus planes de trabajo e incluso se ha conocido que la 

Comisión de Derechos Humanos del DF ha informado que se perdieron importantes convenios de colaboración 
con su homóloga poblana en materia de protección a la población migrante. 
Ante tales carencias es necesario preguntarse: ¿es conveniente la existencia de la CDH dados sus nulos 
resultados?, por desgracia el organismo es sumiso ante el Poder Ejecutivo mediante una conducta omisa, que no 

actúa ni siquiera de manera tímida cuando hay abusos de gobierno. 
La respuesta más fácil sería que la Comisión de Derechos Humanos en Puebla debería desaparecer para no 
desperdiciar recursos, pero en verdad que se necesita una institución robusta e independiente a la que puedan 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comerciantes-de-atlixco-piden-voto-de-castigo-contra-el-pan_id_7644.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comerciantes-de-atlixco-piden-voto-de-castigo-contra-el-pan_id_7644.html
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acudir las víctimas de los abusos de poder, que son tan frecuentes en nuestro estado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/posible-desaparecer-la-cdh--_id_7640.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Se acabó lo amoroso de AMLO 
• Mario Almada por Josefina 

• Peña revira a su favor el caso Ibero 

Andrés Manuel López Obrador de verdad que ya alucina a los ex gobernadores del PRI y en particular a Mario 
Marín Torres pues ayer en su visita por Puebla y en la madrugadora rueda de prensa, volvió con el tema de 
apoyo de los ex mandatarios que tienen como característica que su prestigio está por los suelos. El candidato 
de las llamadas izquierdas, ya se dio cuenta que retomando su discurso beligerante y de descalificación, 
empieza a crecer en las simpatías entre los electores y los efectos después del debate, fueron como una 
inyección para hacerle ver que no está muerto y aunque muy alejado del candidato del PRI, ya está en franca 
disputa por el segundo lugar con Josefina Vázquez Mota, sin embargo, la estrategia es golpear al puntero, no a 

la candidata del PAN, pues al parecer, ella sola está en caída libre. 
Tan está seguro de los efectos del golpeteo, que ayer, su equipo de campaña pidió al IFE, a través de su 
cuenta de twitter, la ―reposición‖ del debate bajo los argumentos de la falta de organización y pésima 
producción del primer encuentro, el pasado 6 de mayo. 
Esa puntada solo mueve a risa sobre todo porque sabe que el próximo debate está programado para el 10 de 

junio, sin embargo es parte de su estrategia pues cayó bien su ocurrencia de mostrar las fotos, aunque sea al 
revés y con su muy lento lenguaje y donde extrañamente, como ya se comentó en innumerables ocasiones, no 

criticó una sola de las acciones que ha emprendido el gobierno federal, especialmente las que tienen que ver 
con la inseguridad y la guerra contra el crimen organizado. 
Lo cierto es que este lunes el candidato por segunda ocasión a la Presidencia de la República, amaneció en un 
empate técnico con la candidata del PAN e incluso en algunas encuestas ya la rebasaba por un par de puntos y 
ese ha sido el segundo aire que parece tomará López Obrador en esta campaña donde el discurso amoroso 
para que no le redituó los efectos que él buscaba, por ello ahora pretende afianzarse en el segundo lugar y 

claro, justificar lo que parecer será su segunda derrota en la lucha presidencial. 
Quien está dispuesta a hacer lo que sea para detener su caída es Josefina Vázquez Mota, que ahora aparece 
muy sonriente con el abrazo caluroso de Mario Almada, como quien corre para sentirse cobijada como una niña 
asustada. 
El actor que protagonizó mas de 200 películas bajo el tema de venganza justiciera, hace alusión a la violencia y 
a los migrantes como problemas graves que vive el país y que solo Josefina puede solucionar y en ese 

momento sale a cuadro Vázquez Mota, con una gran sonrisa para cerrar el video con un abrazo cálido con el 

que la cobija Mario Almada. 
Ni hablar, es la campaña y su equipo busca diferentes estrategias para tratar de no caer en el terrible y 
vergonzoso tercer lugar que al parecer, también será inevitable para el próximo 1 de julio, a la par que se 
refuerzan la guerra negra contra Enrique Peña Nieto, a quien, según las mediciones, ni el debate, ni el acto en 
la Ibero, le han pegado lo suficiente para bajarlo de las preferencias electorales y reducir la diferencia de entre 
15 y 20 puntos que le dan las diferentes encuestadoras. 
CONFETI…Hoy más que nunca México merece un presidente que escuche, respete y gobierne para todos…esa 

es la frase con la que Peña Nieto aprovecha lo ocurrido en la Ibero a través de su nuevo video de campaña, e 
incluso aparece una imagen donde se ven las pancartas en su contra…ni hablar, cuando hay equipo y 
candidato, las campañas suelen ser exitosas. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4471 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Cambios en el IEE 
Las horas del corrupto presidente del Instituto Electoral del Estado de Puebla, Jorge Sánchez Morales, están 
contadas. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/posible-desaparecer-la-cdh--_id_7640.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4471
http://www.contraparteinformativa.com/
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Será el viernes cuando el morenovallismo comience a apoderarse del IEE con los nombramientos de las nuevas 
figuras que se crearán como el Secretario Ejecutivo; la Unidad de Fiscalización y el Director Jurídico. 
La voracidad y el entreguismo de Jorge Sánchez fue lo que lo traicionó. 
A Zavala le juró lealtad. 
A Moreno Valle también. 

Con ambos se reunió en el 2010 y les dijo que se la jugaría con ellos. 
No fue así. Terminó perdiendo con Zavala y fue descubierto su doble lenguaje. 
Jorge Sánchez nada podrá hacer para esconder los abusos que cometió en el IEE. 
De todos son conocidos sus abusos y por eso la orden fue tajante: No va a repetir. 
Todavía quiere pasarse de listo y engañar a los consejeros que es el mandamás, pero hasta las ternas le 

enviarán para que solo las proponga ante el pleno. 
Jorge no tiene poder dentro el IEE y será recordado como el presidente del organismo que logró poner a todos 

en su contra. 
Nadie lo respeta, le cree o lo busca. 
Todos le han faltado el respeto por ser el encargado de filtrar información en contra de los propios trabajadores 
del IEE. 
Por lo pronto, será interesante ver cómo Jorge Sánchez se arrastra ante el poder absoluto que tendrá el nuevo 
Secretario Ejecutivo, a quien todos le reportarán. 
Lo días de Jorge están contados y solo alcanzará a cobrar hasta el 31 de Octubre, día en que termina el periodo 

para el que fue escogido. 
Recordemos que la llegada del morenovallismo se dará luego de que el día 20 de febrero se publicó en el 
Periódico Oficial la reforma correspondiente al IEE y a partir de la publicación lo consejeros tenían 90 días para 
nombrar a los nuevos integrantes cuyos nombres se harán públicos el próximo viernes. 

El Consejero cque se cree espía 
Una trivia: 

¿Cuál es el nombre del Consejero del IEE que para negociar su pellejo asegura tener grabados a importantes 
personajes políticos y del organismo?. 
Una pista: Gusta presumirlo en las sobremesas de restaurantes. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La juventud y los presidenciables  
La generación actual, la de los jóvenes que por primera vez ejercerán el voto en una elección federal, nació y 

creció en una era digital pero contra lo que se suponga no pierden el ímpetu y la rebeldía de la edad, que se 
expresa en forma distinta a la de los adultos de otro tiempo; no debe extrañar que protesten y le reclamen al 
poder por lo que consideran esta mal. 
Al final, es el México que les vamos a heredar. 
Esto viene a cuento porque apenas el viernes pasado en el campus Santa Fe de la Universidad Iberoamericana 
un grupo de jóvenes escribieron  consignas y lanzaron proclamas críticas al priista Enrique Peña Nieto, quien al 
ingresar al auditorio donde se entrevistó con un grupo de alumnos dio respuesta a preguntas incómodas que no 

se habían escuchado en otros auditorios y por supuesto, menos se conocían sus respuestas. 
De una manera nerviosa e incluso de parvulario, los dirigentes de los partidos Revolucionario Institucional y 
Verde denunciaron que en la protesta contra Peña Nieto en la Ibero ―participaron grupos cercanos a Andrés 
Manuel López Obrador‖ por lo que ayer estudiantes de esa institución respondieron que no son acarreados ni 
porros. 
En un video que circula en youtube lanzaron un mensaje a Arturo Escobar del Verde y a los priistas Pedro 

Joaquín Coldwell, Emilio Gamboa, que son egresados de la UIA: 

―Usamos el derecho de réplica para desmentirlos. Somos estudiantes de la Ibero, no acarreados, no porros. Y 
nadie nos entrenó para nada‖, precisaron hombres y mujeres que aparecen en el video diciendo sus números de 
registro y mostrando la credencial que los acredita como estudiantes de la Iberoamericana. 
Es más, están enviado a todos los Ex–A-UIA un correo que recuerda: 
―Yo soy Ibero y también digo: fuera! fuera! fuera! Hugo U. Bernal, Lic. en Comunicación, cuenta 62428-8 
http://www.youtube.com/watch?v=P7XbocXsFkI,  

Ayer, la candidata de Acción Nacional a la presidencia, Josefina Vázquez Mota, tuvo que responder a estudiantes 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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de la Universidad La Salle sobre sus faltas en la Cámara de Diputados, legalización de las drogas y el aborto. La 
primera pregunta incómoda fue de la alumna Valeria Barrera,  ¿por qué negaba sus faltas en la Cámara de 
Diputados cuando éstas se encontraban documentadas? La interrogante fue desaprobada por un sector del 
auditorio que en su mayoría era afín a Vázquez Mota. 
Justificó sus ausencias en votaciones al señalar que los coordinadores tienen la tarea de lograr acuerdos 

mientras votan en el pleno, y comentó que el coordinador del PRI, Francisco Rojas, no estuvo en el 60 por 
ciento de las votaciones. 
En cuanto a la legalización de las drogas, la candidata dijo que está abierta al debate, pero consideró que 
primero es necesario fortalecer las instituciones de seguridad e impartición de justicia; y sobre la legalización 
del aborto y los matrimonios del mismo sexo, señaló estar en contra de la criminalización de las mujeres y 

afirmó respetar las preferencias sexuales. 
Ayer también, el candidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, se vio obligado a abandonar por la 

puerta trasera el auditorio de la Universidad Autónoma de Querétaro –estado caracterizado por su talante 
conservador- en donde tuvo un encuentro con estudiantes que le increparon su nexo con Elba Esther Gordillo y 
lanzaron consignas a favor de López Obrador. 
Relatan las crónicas que ―tras casi dos horas de enfrentar porras a favor del candidato de izquierda, Quadri 
prefirió dejar el auditorio universitario por la puerta de acceso que está en la parte trasera del inmueble‖. 
Los jóvenes mexicanos de universidades públicas y privadas no tiene porqué ser considerados ni borregos ni 
porros, tienen ideas y opiniones, en especial del México que desean y si ante ellos está la oportunidad de 

inquirir y protestar ante los poderosos, ya vimos que lo harán. 
Al igual que sus contemporáneos chilenos, españoles y francesas en un pasado reciente, los mexicanos se 
expresan y no entenderlos, escucharlos y descalificarlos puede ser peor. 
La intolerancia de los mayores ya sabemos que acarrea consecuencias. Solo hay que recordar nuestra juventud. 

http://www.ngpuebla.com/node/23349 
 

(Angelopolitanas) 
 
La panista Augusta Valentina Díaz de Rivera –oficialmente vocera de la campaña presidencial de Josefina 
Vázquez Mota- parece que está empeñada en no ser senadora de la República, a pesar de que en su momento 
peleó con todo por su nominación y por sugerencia de sus dirigentes nacionales y a petición del presidente 
Felipe Calderón aceptó ir como segunda en la fórmula con Javier Lozano.  
Su campaña no existe, unos cuantos actos con los candidatos a diputados federales que la invitan –el último fue 

Felipe Mojarro de Tehuacán-, de preferencia los fines de semana y solo sigue esperanzada a que el panismo 
gane en Puebla las elecciones de senador para poder ingresar porque ella evita gastar, mientras su 
excompañera de generación en la UDLA, la priista Blanca Alcalá, sigue subiendo en las preferencias. 
 Hasta ayer, la candidata panista tenía en su cuenta de facebook 4 mil 96 seguidores, que pueden parecer muy 

pocos en esta herramienta que es un referente para los candidatos de hoy, ahí sólo consigna la siguiente 
información la panista Augusta: 
 ―Amo a Manuel (su esposo) a Paloma y a Manolo (sus hijos). Amo a mi país, a mi gente y a mi partido. Amo mi 

trabajo. Amo la vida. Todo se lo agradezco a Dios; Me dedico al servicio público desde hace 10 años. He sido 
funcionaria municipal, regidora del Ayuntamiento de Atlixco y diputada al Congreso del Estado de Puebla. 
―En el PAN actualmente soy parte del Comité Directivo Municipal en Atlixco; integrante del Comité Directivo 
Estatal y Miembro del Comité de Relaciones Exteriores del Comité Ejecutivo Nacional‖ se acabó la información 
para quienes deseen votar por ella y si así sigue seguramente no ayudará a ganar al PAN, al que dice amar. 
@  

Todo indica que hoy la Comisión Inspectora del Congreso del estado ratificará la decisión de que no se 
dictaminará ninguna cuenta pública pendiente antes de que se lleven a cabo las elecciones federales de este 
año. El acuerdo está validado por todos los partidos.  
La intención de las fracciones y las dirigencias es no permitir el uso de las auditorias a las cuentas públicas como 
un garrote político que incida en el resultado electoral. Si alguien gana o pierde que lo haga en las urnas, pero 

el Congreso local no se prestará para hacer afectar o apoyar a nadie.  
@  

El candidato priista a diputado federal por el X Distrito con cabecera en Cholula, Juan Taylor Morales, quien 
como empresario tiene pendientes con la ley, dijo ante el presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell 
que:  
―Todos los priistas en cada una de sus responsabilidades tiene que trabajar y entregar buenas cuentas el 
próximo uno de julio, la simulación política no tiene por qué ser practica dentro y fuera de nuestro instituto 

http://www.ngpuebla.com/node/23349
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político‖, cabe preguntar ¿quiénes son los priistas simuladores? Don Juan, si quiere que se le tome en serio por 
favor dé nombres y apellidos.  
@  
Finalmente el domingo, cerca de la medianoche autoridades de Puebla y Veracruz llegaron a un acuerdo 
preliminar con habitantes de Quimixtlán, que cerraron las válvulas del acueducto que surte agua potable a la 

capital veracruzana; Xalapa, y dejaron dos días sin servicio a más de 600 mil veracruzanos.  
Los habitantes de Quimixtlán aceptaron abastecer el agua del río Huitzilapan a cambio de instalar una mesa de 
diálogo para que les resuelvan sus demandas. En la solución intervinieron los gobernadores de Puebla, Rafael 
Moreno Valle, y el de Veracruz, Javier Duarte. Finalmente el agua si llegó al río, pero estuvo a punto de 
inundarlo todo. 

http://www.ngpuebla.com/node/23350 
 

http://www.ngpuebla.com/node/23350

